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Serra das Antas: trânsito segue bloqueado e 
PRF quer evitar veículos clandestinos

BR-470

Trânsito | 2

Foram inúmeros pontos da rodovia destruídos por deslizamentos de terra no dia 1º de maio; 
há previsão que, nas próximas semanas, veículos leves possam circular em horários específicos

DNIT

Governo federal indica 
criação de campus da 
UFRGS na Serra Gaúcha

Novidade

Educação | 13

O anúncio foi feito pelo ministro da 
Educação no começo da semana; campus 
deve entrar em funcionamento em 2025

Caso de meningite é 
registrado em escola 
infantil de Bento

Grave

Saúde | 6

As secretarias de Educação e de Saúde 
afirmaram que tomaram todas as medidas 
protetivas aos estudantes e profissionais

Indústria gaúcha sofre 
grande queda nas 
vendas após enchentes

Negativo

Economia | 10

O volume de vendas das indústrias do RS 
foi mais impactado no setor de insumos 
agropecuários, com menos 39,1% em maio

Destruído pelas chuvas, 
trecho da ERS-444, em 
BG, é restaurado

Menos de 1 mês

Trânsito | 2

Na próxima segunda-feira, 17/06, o 
Comitê Municipal de Atenção a Pessoa 
Idosa realiza o Dia D de Conscientização e 
Enfrentamento da Violência

Não deixe de denunciar
Junho Violeta: campanha 
visa conscientizar sobre a 
violência contra idosos

Saúde | 6

Freepik

Tendo sua 2ª edição realizada no último 
sábado, 08/06, a feira dá oportunidades 
para que agricultores e produtores do interior 
da cidade possam vender seus produtos

Feira é sucesso
"Abrace o Produtor Rural" 
se torna oportunidade 
de vencer dificuldades

Geral | 3

Prefeitura Bento
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Trecho da ERS-444, em 
Bento, é restaurado

Na última sexta-feira, 07/06, 
ocorreu a entrega da obra de 
restauração, no trecho munici-
palizado, da ERS-444 (KM 19.5), 
no Vale dos Vinhedos, em Bento 
Gonçalves. A obra foi executa-
da pelo movimento “Unidos por 
Bento”, que congrega vinte enti-
dades do município, prefeitura, 
pessoas físicas e jurídicas. Com 
as chuvas do dia 1º de maio, foi 
aberta uma cratera no local. 

As obras iniciaram em 09 de 
maio após uma série de análises 
técnicas. Elas envolveram traba-
lhos preparativos, com bases de 
concreto armado, assentamento 
de galerias de concreto, reaterro 
com pedras e finalização com as-
faltamento da via.

Para o presidente do Centro 
da Indústria Comércio e Serviços 
de Bento Gonçalves (CIC-BG) que 
encabeça o movimento, Carlos 
Lazzari, a obra era de extrema 
importância para a cidade e a re-
gião. “A conclusão dessa obra, em 
um curtíssimo espaço de tempo, 
é fundamental para auxiliar na 
recuperação do turismo na re-

Ajuda "de fora"

Parte da estrada, no 
km 19,5, no Vale 
dos Vinhedos, foi 
levado pela forte 
chuva do dia 1º de 
maio

gião que, agora, encontra opor-
tunidade e condições de começar 
a se restabelecer, aproveitando o 
período de alta temporada na re-
gião”, disse. 

A via, além de ligar o Vale dos 
Vinhedos, é um trajeto utilizado 
para quem quer se dirigir aos 
municípios de Monte Belo do Sul 
e Santa Tereza.

O prefeito Diogo Siqueira 
(PSDB) salientou o exemplo que 
a obra é. “O exemplo que vemos 
aqui, em Bento Gonçalves, nos 
ensina a importância de reconhe-
cermos quando precisamos de 
auxílio e de pedirmos ajuda, pois 
assim conseguimos passar mais 
rápido pelo problema. E temos a 
certeza que passaremos por tudo 
isso mais rápido do que todos 
imaginam”, afirmou.

Até o dia 30 de maio, o “Uni-
dos por Bento” havia angariado 
um total superior a R$ 12 mi-
lhões – o Sicredi dobrou o valor 
arrecadado pela campanha. Os 
recursos arrecadados foram e es-
tão sendo utilizados em mais de 
30 frentes de trabalho.

Se liga no pedágio!
Foi retomada na segunda-

-feira, 10 de junho, a cobrança 
em oito praças de pedágio da 
Empresa Gaúcha de Rodovias 
(EGR). A “medida solidária” vi-
gorou em todas as rodovias 
da estatal por 36 dias, visando 
apoiar a população afetada pelo 
impacto dos eventos climáticos, 
proporcionando o livre fluxo 
para o atendimento de emer-
gências, incluindo o transporte 
de alimentos e medicamentos às 
pessoas necessitadas. Anterior-
mente, a cobrança já havia sido 
suspensa em seis praças desde o 
dia 03 de maio.

A cobrança ainda perma-
necerá suspensa nas praças de 
pedágio de Encantado, na ERS-
130 e Três Coroas, na ERS-115, 
até a conclusão das obras de 
recuperação dos respectivos 
trechos. As demais rodovias 
administradas estão com fluxo 
liberado. Além disso, os veículos 
que trafegarem com donativos 
— desde que escoltados por veí-
culos oficiais —, estão isentos da 
cobrança.

De acordo com o diretor-
-presidente da EGR, Luís Fer-
nando Vanacôr, a suspensão se 
mostrou fundamental em um 
momento de união e solida-
riedade para facilitar o acesso 
à ajuda humanitária às vítimas 
das enchentes. “A EGR desem-
penhou um papel crucial ao 
possibilitar o fluxo de assistência 
àqueles atingidos por essa catás-
trofe, enquanto nossa equipe se 
dedicou e empreendeu esforços 
incansáveis para reparar as es-
tradas prejudicadas em todo o 
Estado”, explicou Vanacôr.

BR-470, entre Bento Gonçalves e 
Veranópolis, segue bloqueada

Lucas Marques
Há mais de um mês bloquea-

da para o tráfego de civis, a Serra 
das Antas, na BR-470, entre Bento 
Gonçalves e Veranópolis, segue 
como uma área de risco e passa 
por grandes reformas. O Departa-
mento Nacional de Infraestrutura 
de Transportes (DNIT) e empresas 
terceirizadas têm focado na recu-
peração da rodovia, a mais destru-
ída pelos eventos climáticos de 1º 
de maio. Inúmeros deslizamentos 
de terra foram registrados na re-
gião, com destruição completa da 
BR em trechos como a cabeceira 
da Ponte Ernesto Dornelles (Ponte 
dos Arcos).

Mesmo como todos esses dias 
de bloqueio, as forças de seguran-
ça têm enfrentado problemas com 
cidadãos que adentram o trecho 
de maneira “clandestina”. A Polícia 
Rodoviária Federal (PRF), princi-
pal responsável pela segurança do 
local, tem emitido alertas sobre os 
riscos de veículos de passeio tran-
sitarem pela via sem autorização.

Sem previsão

A PRF tem enfrentado 
problemas com 
veículos de passeio 
circulando pelo 
trajeto de forma 
"clandestina"; agora, 
eles serão multados

Na última segunda-feira, 
10/06, a PRF alertou que no km 
190 da rodovia, do lado de Veranó-
polis, foram registrados pequenos 
deslizamentos de terra entre sába-
do, 08/06, e segunda. 

“O DNIT está trabalhando 
todos os dias nesse ponto, pois o 
mesmo ainda está bastante ins-
tável e estão buscando a melhor 
alternativa para resolver o proble-
ma, mas enquanto estiver assim, o 
risco é muito grande, pois todos os 
dias esse trecho é limpo e na ma-
nhã seguinte sempre tem pedras 
grandes sobre a pista”, escreveu a 
PRF em comunicado.

Agora, veículos que forem fla-
grados pela equipe de Veranópolis 
tentando subir a Serra serão mul-
tados e não terão permissão para 
prosseguir viagem. Os motoristas 
serão obrigados a retornar para 
Bento Gonçalves.

O DNIT aponta que foram re-
gistrados danos significativos na 
estrutura do pavimento da rodovia. 
Em uma análise dos engenheiros 
do DNIT a rodovia, neste trecho, 

foi a mais danificada, registrando 
cinco pontos de queda de barreiras 
e danos estruturais no pavimento, 
incluindo o desmoronamento total 
de alguns pontos.

“Ainda há muito trabalho pela 
frente para poder devolver às con-
dições adequadas de trafegabilida-
de na BR-470. Este segmento ain-
da não tem previsão de liberação, 
uma vez que os danos são profun-
dos e os riscos elevados em função 
do solo encharcado das encostas. 
No local, as equipes executaram 
a projeção de concreto para con-
tenção da plataforma da rodovia 
e remoção de material solto em 
talude e implantação de um novo 
bueiro e pavimentação do trecho 
no km 191”, disse o órgão em co-
municado.

Há uma previsão inicial que o 
tráfego de veículos leves - com pre-
ferência de veículos de emergência 
e de segurança pública - seja reto-
mado em julho, em horários que 
não atrapalhem os trabalhos de 
recuperação. Contudo, nenhuma 
informação é oficial.

DNIT/Divulgação
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Feira Abrace o Agricultor Rural ganha 
o público e ajuda produtores

Lucas Marques
O Centro de Bento Gonçalves 

voltou a receber o cheiro incon-
fundível dos produtos coloniais 
produzidos no interior da cidade, 
no último sábado, 08 de junho. É 
que foi realizada a segunda edição 
da Feira Abrace o Produtor Rural, 
promovida pela prefeitura e pela 
secretaria de Desenvolvimento da 
Agricultura.

O evento reuniu agricultores 
dos distritos de Faria Lemos e Tuiu-
ty, algumas das áreas mais atingi-
das pelas fortes chuvas de maio, 
para comercializarem a ampla va-
riedade de seus produtos junto à 
comunidade.

De acordo com o Executivo, o 
evento reforça o auxílio aos pro-
dutores, fomentando as agroindús-
trias e produtores rurais dessas 
localidades. Centenas de pessoas 
participaram da ação durante o dia. 
O secretário Mauro Villa destacou 
que a organização da nova edição 
trouxe felicidade. “Foi mais uma 
edição de sucesso e um auxílio para 

Na hora certa

A 2ª edição da 
feira reuniu 19 
empreendimentos 
dos distritos de Faria 
Lemos e Tuiuty, 
ambos afetados pelas 
chuvas de maio

os produtores neste momento de 
dificuldade”, disse.

Olimar Salvadori, proprietário 
de uma tenda na Serra das Antas, 
na BR-470, afirma que a primeira 
edição da feira trouxe números óti-
mos. “A primeira edição da feira foi 
ótima, excelente, na verdade. Essa 
segunda também está sendo bem 
importante. O pessoal está vindo, o 
dia está maravilhoso. Estamos ven-
dendo as nossas coisas para um pú-
blico mais central, ajudando muito 
para manter os nossos negócios, 
pois ainda não estamos vendendo 
presencialmente na nossa tenda. 
Hoje viemos até com mais varieda-
de de produtos, e essa feira em si 
significa um alento para continuar-
mos vendendo os produtos e pagar 
as nossas continhas, porque as con-
tas continuam vindo”, afirmou.

Diva Marcolin Flamia, mora-
dora de Faria Lemos e proprietá-
ria de uma cantina, afirmou que 
as vendas foram boas, assim como 
na primeira edição da feira. “Pra 
nós ter a oportunidade de vir até 
aqui participar de tudo isso é muito 
importante, pois conseguimos con-

tinuar a vender o que produzimos 
com tanto carinho todo dia. Depois 
de tudo isso que aconteceu em 
maio, a nossa venda caiu em 90%”, 
destacou.

“Estamos ainda com o turis-
mo voltando aos poucos, mas con-
seguimos movimentar as vendas 
com parceiros fora do Estado. A 
importância da feira é mostrar os 
nossos produtos e também para o 
pessoal da cidade conhecer o que a 
gente faz. Por enquanto vendemos 
bastante por redes sociais, site e 
parceiros fora do Estado”, explicou 
Anderson Buffon, sócio proprietá-
rio de uma vinícola familiar.

Elaine Moro, de São Valentim 
e proprietária de uma pequena 
empresa que vende produtos colo-
niais, fica feliz com o apoio do povo 
da Capital do Vinho. "Está sendo 
maravilhoso, com muitas vendas 
mesmo. Olha, é uma alegria parti-
cipar de novo de um evento desse 
porte. Isso nos enche de alegria 
no coração. Agradecemos muito, o 
povo de Bento Gonçalves por estar 
estendendo a mão para todos os 
produtores". 

Prefeitura Bento

Abrigo de famílias em Faria Lemos é 
desarticulado; estudos do solo seguem

Desde o dia 1º de maio, a pre-
feitura de Bento Gonçalves tem 
trabalhado para mitigar os proble-
mas causados pelos deslizamentos 
de terra e a forte chuva que atin-
giram a região. Ações de resgate, 
busca por desaparecidos, análise 
pelo Núcleo de Riscos Geológicos, 
atendimento às famílias e abertura 
de vias são algumas das ações rea-
lizadas em conjunto com forças de 
segurança, voluntários e sociedade 
civil.

Na última quarta-feira, 12/06, 
a secretaria de Esportes e Desen-
volvimento Social (Sedes) desmo-
bilizou o espaço utilizado no Salão 
da Comunidade Nossa Senhora do 
Rosário, em Faria Lemos, para aco-
lhimento das famílias. Foram aten-
didas nos pontos de acolhimento 
44 famílias, totalizando 104 pes-

Bento Gonçalves

Foram atendidas 
nos pontos de 
acolhimento 44 
famílias, totalizando 
104 pessoas, 
que receberam 
alimentação, 
local para dormir, 
atendimento da 
assistência social e 
psicológico

soas, que receberam alimentação, 
local para dormir, atendimento da 
assistência social e psicológico.

Trinta e sete famílias retorna-
ram para as residências ou foram 
para casa de familiares, e sete fo-
ram encaminhadas para o aluguel 
social. Duas famílias (quatro pes-
soas) serão encaminhadas para a 
Casa de Passagem até encerrar o 
processo para aluguel social. 

O secretário Wagner Dalla 
Valle destaca que o espaço repre-
sentou um ponto de acolhimento, 
esperança e recomeço para as famí-
lias. "Nosso trabalho, neste tempo, 
foi dar condições para que estas 
famílias pudessem retornar para 
suas casas ou tivessem a condição 
de auxílio com aluguel social. Hoje 
[12/06] desmobilizamos esse es-
paço, mas seguimos com acompa-
nhamento destas pessoas", disse.

TRABALHOS NO SOLO
O Núcleo de Riscos Geológicos 

segue com o trabalho de análise das 
áreas de risco após os deslizamen-
tos do dia 1º de maio. Além das es-
tradas e acessos, foram realizados 
os cadastros de 309 famílias, do 
interior, para verificação das resi-
dências.  Destas, 138 famílias já es-
tão recebendo as orientações para 
retornar para casa. 

Na última segunda, 10/06, 
ocorreu uma reunião sobre a se-
gunda etapa da ação de reesta-
belecimento das casas afetadas. 
Foram determinadas três equipes 
compostas por integrantes da Defe-
sa Civil, da Guarda Civil Municipal 

(GCM) e engenheiros do Instituto 
de Pesquisa e Planejamento Urba-
no (IPURB). 

As equipes vão vistoriar as áre-
as com pequeno, médio e grande 
impacto para avaliar as residências 
e informar os moradores das con-
dições do imóvel para um possível 
retorno. São 171 casas que estão 
nas áreas de risco em Faria Lemos 
e Tuiuty. A diretora do IPURB, Me-
lissa Bertoletti Gauer, salienta que a 
ação visa a segurança dos cidadãos.

DESAPARECIDAS
Até a tarde de quinta-feira, 13 

de junho, quatro pessoas seguiam 
desaparecidas em Bento Gonçal-
ves: CARINE MILANI, 39 anos; 
ISABEL VELLERE ANTONELLO 
GALLON, 69 anos; LOURDES HE-
LENA LAZARINI, 71 anos; e NELSA 
FACCIN GALLON, 86 anos. As qua-
tro mulheres desapareceram em 
deslizamentos ocorridos em 1º de 
maio no interior de Bento Gonçal-
ves. Onze mortes já foram confir-
madas pela Defesa Civil do Estado 
em Bento Gonçalves.

Prefeitura Bento
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Doença infecciosa segue em controle 
no RS, mas vacinação é importante

Lucas Marques
Os últimos casos autóctones 

(com transmissão em território 
nacional) de sarampo no Rio 
Grande do Sul foram registra-
dos em 2020, quando os últimos 
sete foram identificados. A falta 
de ocorrência dessa doença alta-
mente infecciosa contribui para 
o controle do sarampo em todo 
o território nacional. Na última 
semana, o país completou dois 
anos sem casos autóctones do 
sarampo, aproximando-se assim 
da retomada da certificação de 
“país livre de sarampo”, após ter 
deixado de ser considerado uma 
região endêmica em 2023.

Em janeiro de 2024, o Cen-
tro Estadual de Vigilância em 
Saúde (Cevs) do RS emitiu um 
alerta confirmando um caso im-
portado de sarampo no Estado. 
O paciente era um menino de 
três anos que chegou no dia 27 

Sarampo

Na última semana, 
o Brasil completou 
dois anos sem 
casos autóctones 
do sarampo, 
aproximando-se 
assim da retomada da 
certificação de “país 
livre de sarampo”

de dezembro ao município de 
Rio Grande, procedente do Pa-
quistão, sem ter sido vacinado. 
O menino chegou a ficar interna-
do, mas se recuperou. A família 
não foi infectada.

O Brasil já havia recebido o 
título de país livre da doença em 
2016. No entanto, em 2018, o 
intenso fluxo migratório de paí-
ses vizinhos, associado às baixas 
coberturas vacinais em vários 
municípios, permitiu a reintro-
dução do vírus em território na-
cional. Desde 2019, o número de 
casos de sarampo tem diminuí-
do, caindo de 20.901 registros 
naquele ano para 41 casos em 
2022. O último caso foi confir-
mado em 05 de junho de 2022, 
no Amapá.

“Para que o Brasil possa con-
tinuar sem casos, é fundamental 
alcançar coberturas vacinais 
de, no mínimo, 95% de forma 
homogênea, visando a proteção 
da nossa população diante da 
possibilidade de ocorrência de 
casos importados do vírus e re-

duzindo assim o risco de intro-
dução da doença. Além do que, 
garante a segurança até mesmo 
das pessoas que não podem se 
vacinar”, explica o diretor do 
Programa Nacional de Imuniza-
ções (PNI), Eder Gatti. 

TRÍPLICE VIRAL 
A tríplice viral é uma das 

vacinas ofertadas no Calendá-
rio Nacional de Vacinação, cujo 
esquema vacinal corresponde a 
duas doses para pessoas de 12 
meses até 29 anos de idade, e 
uma dose para adultos de 30 a 
59 anos. Esse imunizante prote-
ge contra o sarampo, a caxumba 
e a rubéola – três doenças alta-
mente infecciosas que podem 
causar sequelas graves.

Em Bento Gonçalves, a va-
cinação pode ser realizada em 
diversas unidades de saúde, po-
rém, em dias específicos. É im-
portante que o cidadão entre em 
contato com a unidade (UBS ou 
ESF) do seu bairro para conferir 
os dias em que as doses são dis-
ponibilizadas.

SAMU de Bento atende mais de 4,3 
mil ocorrências em seis meses

Em dezembro de 2023, o 
Serviço de Atendimento Móvel 
de Urgência (SAMU) de Bento 
Gonçalves passou a contar com 
uma nova base de operações. O 
espaço tem buscado dar mais 
agilidade, segurança e quali-
dade para os servidores que 
atuam no local. Somente en-
tre dezembro do último ano e 
início de maio de 2024, foram 
realizados mais de 4.300 aten-
dimentos, sendo que, destes, 
pelo menos 391 foram realiza-
dos também pelo serviço das 
motolâncias.

Localizada junto ao Com-
plexo de Saúde, no bairro Bo-
tafogo, a nova base conta com 
estacionamento para seis am-
bulâncias, dois dormitórios de 
equipe básica, um dormitório 
para equipe de avançada, ba-
nheiro e vestiários, cozinha e 
refeitório, administrativo, sala 
de treinamento e almoxarifado.

A equipe do SAMU Bento é 
composta, atualmente, por 12 
médicos, 15 enfermeiros, 10 
técnicos de enfermagem e 13 
condutores socorristas. As via-
turas contam com materiais de 
suporte básico, intermediário 
ou avançado, cada equipe com 
perfil de atendimento conforme 
complexidade das vítimas.

A enfermeira Miriam Sar-
tor destaca sobre a importân-
cia do espaço para a realização 
das atividades diárias. “Sempre 
sonhamos em ter um espaço 
mais amplo onde pudéssemos 
organizar os materiais e equi-

Nova base

Atualmente, a 
equipe é composta, 
atualmente, por 
12 médicos, 15 
enfermeiros, 
10 técnicos de 
enfermagem e 13 
condutores socorristas

pamentos utilizados para os 
atendimentos, também tem 
sido muito bom contarmos com 
uma sala de treinamento que no 
outro espaço não tínhamos. As 
ambulâncias próximas propor-
cionam maior agilidade na re-
posição de materiais utilizados 
nos atendimentos, desta forma 
conseguimos deixá-las sempre 
com material reposto pra novos 
atendimentos”, diz.

Para o enfermeiro motoci-
clista Gian Tamara, a nova base 
tem proporcionado uma maior 
agilidade na partida das equi-
pes, por estar mais próxima das 
viaturas. “As motolâncias ficam 
protegidas da ação do tempo, 
o que não dispúnhamos ante-
riormente. Temos também sa-
las específicas para a guarda, 
organização e fácil reposição 
dos materiais. Possuímos um 
espaço amplo para a realização 
de capacitações e treinamentos, 
além de que após a mudança 
para a nova base, houve uma 
melhora significativa do bem-
-estar de toda a equipe e melho-
ra no atendimento à população”.

Na visão da coordenadora 
de enfermagem do SAMU, Me-
lissa Bonato, foram muitos os 
pontos de melhoria. “Enquanto 
o médico regulador está rece-

bendo as informações do soli-
citante, a equipe já localiza no 
mapa o local e assim que libera-
do o chamado a equipe já está 
dentro da ambulância para sair 
em atendimento. É toda uma 
estrutura que está adequada e 
melhora a qualidade do serviço 
prestado à comunidade”.

A secretária de Saúde Daia-
ne Piuco destaca que a nova 
base de atendimento tem feito 
diferença para esses profissio-
nais. “É um espaço que qualifica 
ainda mais esse trabalho diário. 
É possível notar que o próprio 
resgate ficou mais rápido, pois 
a saída das ambulâncias está 
também mais prática”.

Trabalhos nos resgates

O SAMU de Bento teve pa-
pel crucial no resgate às vítimas 
das fortes chuvas que atingiram 
a região entre o final de abril 
e o início de maio. Segundo a 
prefeitura, desde o início das 
operações, as equipes já partici-
param do atendimento médico 
de mais de 540 pessoas, sendo 
mais de 200 por terra e mais de 
300 através de aeronaves, com 
o pouso ocorrendo no aeroclu-
be da cidade. Destas, pelo me-
nos 41 pessoas precisaram de 
internação hospitalar. O SAMU 
esteve presente nas operações 
de resgate de pelo menos 53% 
das vítimas. Em Bento, ao longo 
das semanas, foram resgatadas 
mais de 1.050 pessoas. Onze 
óbitos são registrados, de acor-
do com a Defesa Civil, e quatro 
pessoas seguem desaparecidas.

O coordenador médico do 
SAMU, Thyago Anzolin Coser, 
comentou sobre o forte traba-

lho realizado pelas equipes nas 
últimas semanas. “Tenho certe-
za de que a atuação incansável 
das equipes em nosso municí-
pio, a partir das fortes chuvas 
iniciadas no final do mês de 
abril, com os posteriores des-
moronamentos, foram impres-
cindíveis para que não houves-
se mais desfechos negativos”, 
afirmou.

De acordo com Melissa, os 
atendimentos eram complexos. 
“O atendimento a múltiplas víti-
mas é complexo, pode ter vários 
perfis diferentes, e é fundamen-
tal estudar muito, ter um conhe-
cimento muito aprofundado e 
expertise para que se por acaso 
nos deparamos, ter a melhor 
conduta. Posso dizer também 
que nós saímos ainda mais for-
tes desse enorme desafio, va-
mos seguir buscando cada dia 
mais a excelência em todos os 
pacientes assistidos por nós”.

Vacinação no pré-natal faz a diferença 
na vida das grávidas e seus filhos

A cobertura da dTpa, ou trípli-
ce bacteriana acelular, foi de ape-
nas 75% em 2023. Essa é uma vaci-
na aplicada quase exclusivamente 
em grávidas e deve ser tomada em 
todas as gestações, justamente 
para proteger os recém-nascidos 
da coqueluche. Mas ela também 
protege a gestante e o bebê contra 
o tétano e a difteria. Muitas mulhe-
res em fase de gestação, no entan-
to, não estão se vacinando.

O diretor da Sociedade Brasi-
leira de Imunizações, Juarez Cunha, 
explica que a chamada hesitação 
vacinal é causada por muitos fato-
res. O maior deles é a falta de per-
cepção de risco. No auge da pande-
mia, com 4 mil mortes por dia, todo 
mundo queria se vacinar contra a 
COVID-19, por exemplo. Hoje, que 
o número de vítimas é menor, mas 
ainda soma centenas por semana, é 
difícil atingir a cobertura das doses 
de reforço. Cunha chama a atenção 
para o desafio da comunicação em 

Se liguem, mamães!

A cobertura da 
tríplice bacteriana 
acelular foi de 
apenas 75%; a vacina 
é exclusiva para 
grávidas e protege os 
recém-nascidos da 
coqueluche

tempos de infodemia - a pandemia 
de desinformação. Especialmente 
porque até profissionais da saúde 
têm disseminado discurso contra 
as vacinas, o que tem atingido em 
cheio as grávidas e os responsáveis 
por crianças.

“Se eu chego a ter 70%, 75% 
[de cobertura], significa que tenho 
ali uns 20% hesitantes. E é com es-
ses hesitantes que a gente tem que 
falar. Por isso, é preciso preparar 
muito bem os profissionais da rede, 
que têm que saber responder, têm 
que estar bem informados. Se um 
médico te diz que não deve fazer de 
jeito nenhum e você chega a uma 
unidade de saúde e repassa essa 
informação, como é que o profis-
sional vai questionar isso? Ele tem 
que estar muito bem informado”, 
afirma Cunha.

A última vez que o Brasil teve 
um surto de coqueluche foi em 
2014, mas o Ministério da Saúde 
alertou, na semana passada, que 
vários países têm registrado au-
mento de casos e essa onda pode 
chegar por aqui. Até o começo de 
abril, foram 31 infecções compro-
vadas, e mais de 80% delas em 
bebês de até seis meses. O Sistema 
Único de Saúde (SUS) também va-
cina os bebês contra a coqueluche, 
mas apenas a partir dos dois meses 
de idade, completando o esquema 
aos seis meses. Ou seja, as maiores 
vítimas da coqueluche dependem 
totalmente da vacinação na gravi-
dez para não adoecer.

“A coqueluche é uma infecção 

altamente contagiosa, e sabemos 
que as pessoas em volta da crian-
ça, que convivem mais com ela, têm 
papel fundamental na transmissão. 
Coccoon é justamente você cercar 
a criança de pessoas vacinadas, 
bloquear a transmissão", explica 
Marcelo Freitas, gerente médico de 
vacinas de uma farmacêutica.

O calendário básico de vaci-
nação do SUS também recomenda 
que as gestantes recebam a vacina 
contra a hepatite B, caso não te-
nham sido imunizadas anterior-
mente, ou completem o esquema 
de três doses se ele estiver incom-
pleto. Também é preciso iniciar ou 
completar a imunização com a DT, 
que protege contra tétano e difteria 
em três doses, com reforço a cada 
dez anos.

As grávidas também fazem 
parte dos grupos prioritários de 
vacinação contra a gripe – que se-
gue disponível nos postos de saúde.

Rovena Rosa

Tânia Rêgo

Rápidas
Na última semana, ocor-

reu a 11ª edição da Campa-
nha de Doação de Sangue 
em Bento Gonçalves, em 
uma parceria entre a prefei-
tura e o Hemocentro Regio-
nal de Caxias do Sul.

Gabriel Bottin, enge-
nheiro civil, é doador de 
sangue desde 2009. “O prin-
cipal motivo [de doar] é que 
o meu sangue é O negativo, 
então sou doador universal. 
É muito satisfatório porque 
só o ato de ajudar é um dife-
rencial, pois, por exemplo, as 
crianças recém-nascidas só 
recebem sangue do tipo O 
negativo”. 

O Hemocentro Regional 
está localizado na rua Ernes-
to Alves, 2260, Centro de Ca-
xias do Sul – ao lado da UPA 
Central. As doações podem 
ser agendadas pelo WhatsA-
pp (54) 98418-8487.

Fotos: Prefeitura Bento
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Violência contra os idosos: campanha 
será realizada em Bento Gonçalves

Neste sábado, 15 de junho, 
é lembrado o Dia Mundial de 
Conscientização da Violência 
Contra a Pessoa Idosa, conforme 
declarado pela Organização das 
Nações Unidas (ONU) e a Rede 
Internacional de Prevenção à 
Violência à Pessoa Idosa no ano 
de 2006. Em alusão a data, na 
próxima segunda-feira, 17/06, 
o Comitê Municipal de Atenção 
a Pessoa Idosa (CAPI) de Bento 
Gonçalves, com apoio do Conse-
lho Municipal do Idoso (COMUI), 
vinculado à secretaria municipal 
de Esportes e Desenvolvimento 
Social (SEDES), realiza o Dia D 
de Conscientização e Enfrenta-
mento da Violência.

As atividades acontecerão 
nas Unidades Básicas de Saúde 
(UBSs) do município, em esco-
las, nos serviços de Assistência 
Social, como CRAS e CREAS, e no 
Centro da cidade, através da dis-
tribuição do Estatuto da Pessoa 
Idosa e cartilhas sobre as violên-

Agressões diárias

No próximo dia 
17 de junho, 
serão realizadas 
diversas ações pela 
cidade buscando a 
conscientização da 
sociedade sobre essas 
violências

cias. A ação no Centro ocorrerá 
das 13h30 às 16h.

A geriatra e coordenadora 
do CAPI, Tamara Chiele Zaro, ex-
plica que são três os tipos mais 
comuns de violências contra 
a pessoa idosa. “A negligência, 
onde a família ou instituições 
não percebem a violência que 
cometem ao não fornecer um 
medicamento, dificultar a vida 
da pessoa idosa ou não oferecer 
cuidados básicos de higiene ade-
quados; a psicológica, que con-
siste em atos de humilhação que 
abalam a autoestima da pessoa 
idosa; e a violência patrimonial, 
observada quando um familiar 
convence o idoso a assumir um 
empréstimo consignado em sua 
aposentadoria, comprometendo 
totalmente a renda dele”.

Ainda conforme a profissio-
nal, o enfrentamento da violên-
cia contra pessoas idosas requer 
uma abordagem multifacetada, 
envolvendo educação, legisla-
ção e políticas sociais robustas. 
“Conscientização e educação 
são essenciais para informar a 
sociedade sobre os direitos dos 
idosos e os tipos de abuso que 
enfrentam. Legislação protetora 
também é fundamental para pu-
nir os perpetradores e garantir a 
aplicação efetiva das leis”.

OUTRAS FORMAS 
DE VIOLÊNCIA
Dentre as violências notifi-

cadas, também há o abandono, 
que é considerado uma forma 

extrema de negligência. Acon-
tece quando há ausência ou 
omissão dos familiares ou res-
ponsáveis, governamentais ou 
institucionais, de prestarem so-
corro ou auxílio à pessoa idosa 
que precisa de proteção.

A violência física também 
está presente, quando é usada 
a força para obrigar os idosos a 
fazerem o que não desejam, fe-
rindo, provocando dor ou inca-
pacidade.

O secretário de Desenvol-
vimento Social, Wagner Dalla 
Valle, destaca que é importante 
a pauta estar presente nas dis-
cussões da sociedade. “É preciso 
estimular a reflexão sobre o zelo 
que é preciso ter com os idosos e 
como nós, agentes públicos, po-
demos fazer a diferença através 
de ações contundentes”.

A violência contra a pes-
soa idosa pode ser denunciada 
através dos seguintes canais:

Disque 100
Brigada Militar: 190
Guarda Civil Municipal: 153
DEAM: (54) 3454-2899

Freepik

Caso de meningite é registrado em 
escola infantil de Bento Gonçalves

Um caso de meningite menin-
gococcemia foi notificado em uma 
escola infantil de Bento Gonçalves. 
O comunicado foi divulgado na 
tarde da última terça-feira, 11/06, 
pela prefeitura. A criança, iden-
tificada como Maria Cecília dos 
Santos Medeiros, de 2 anos e 10 
meses, morreu.

De acordo com a secretaria de 
Saúde de Bento, o caso ocorreu na 
Escola Municipal Infantil Arco-Íris 
da Alegria, no bairro Vila Nova. 

Atenção

A meningite é um 
processo inflamatório 
que pode ser causada 
por agentes infecciosos 
e os agentes não 
infecciosos

Após notificação do Hospital Tac-
chini sobre um caso de meningite 
meningococcemia, a SMS teria 
tomado todas as medidas estabe-
lecidas pelo Ministério da Saúde 
para prevenção a novos casos da 
doença. 

“A Secretaria da Saúde reitera 
que o comunicado com orienta-
ções que está circulando nas redes 
sociais apresenta procedimentos 
que devem ser tomados exclusi-
vamente pelas crianças da mesma 
sala de aula, não sendo necessá-
rios para outras escolas do muni-
cípio. Também não haverá a inter-
rupção de atividades”, dizia a nota.

Ainda de acordo com a pre-
feitura, as secretarias estão em 
contato com os profissionais da 
escola, oferecendo todo suporte 
necessário, além de monitorar a 
situação.

A DOENÇA: a meningite é um 

 Para quem está em outra fase, querendo 
cursar alguma graduação, a UCS Bento está 
sempre com o vestibular aberto. Simples e des-
complicado, o processo é facilitado para o aluno 
escolher uma das mais de 25 opções disponíveis 
na UCS Bento, com ingresso optativo entre prova 
de redação on-line síncrona, nas segundas e 
quintas-quintas-feiras; aproveitamento das notas na re-
dação do ENEM (a partir de 2018) ou de vestibu-
lares anteriores da universidade (a partir de 
2019). 

Mais informações através do WhatsApp (54) 
99626-2771 ou (54) 99919-3141.

Opções são nos campos de Humanas e Educação, Engenharias 
e Tecnologias e Saúde; Vestibular segue em processo seletivo 
contínuo

  Três áreas do saber estão com cinco cursos de pós-gradu-
ação com inscrições abertas na UCS Bento, a  im de oferecer 
novos conhecimentos, práticas e vivências a pro issionais at-
uantes nos campos de Humanas e Educação, Engenharias e 
Tecnologias e Saúde. 
 Todas as opções têm carga horária de 360 horas. A primei-
ra a começar, com início em julho, será a especialização em 
Inteligência Emocional e Soft Skills, direcionado ao desen-
volvimento da capacidade de conhecer e administrar 
emoções. Ao todo, serão 10 disciplinas cursadas em modo 
presencial, com inserção de aulas EaD. As práticas ocorrem a 
cada 15 dias, aos sábados. 
 Dentro do campo das Engenharias e Tecnologias, são dois 
cursos, com início em agosto: Modelagem, Análise e Dimen-
sionamento de Estruturas de Concreto e Modelagem, Análise 
e Dimensionamento de Estruturas de Aço, voltados ao apri-
moramento de competências técnico-cientí icas. Ambos se 
iniciam em agosto, possuem três módulos com 15 disciplinas 
e terão aulas presenciais às sextas à noite e aos sábados de 
manhã. 
 Os pro issionais da Saúde têm como opões as especializações 
em Perícia Criminal e em Urgência e Emergência: Adulto e 
Pediátrico. O primeiro é presencial, com inserção de aulas 
online, a cada 15 dias, às sextas à noite e aos sábados pela 
manhã e tarde. O segundo será presencial, com aulas quinze-
nais aos sábados (manhã e tarde), a  im de quali icar médicos 
e enfermeiros. 

 Para saber mais sobre os 
cursos da pós, acesse o 
QR-Code, ou entre em conta-
to pelo WhatsApp (54) 
99653-3184.

VestibularUCS Bento abre inscrições 
para cinco cursos de pós

processo inflamatório que pode 
ser causado por agentes infeccio-
sos (bactérias, vírus, fungos, entre 
outros) e os agentes não infeccio-
sos (traumatismo). A imunização 
contra a doença está disponível em 
todas as unidades de saúde.

Não foi divulgado o tipo de 
meningite que a criança contraiu.

FORMAS DE PREVENÇÃO
- Lavar as mãos com água e 

sabão;
- Manter o ambiente arejado;
- Higienização dos ambientes 

de circulação de pessoas.
Alguns sintomas observados 

em pacientes maiores de um ano 
de idade são: febre, dor de cabeça, 
náusea e vômito, rigidez de nuca, 
confusão mental, sonolência e si-
nais de irritação.

Em caso de sintomas, deve 
ser procurada a unidade de saúde 
mais próxima.

Peeling de fenol: conhece o procedimento?
A morte de um jovem de 27 

anos, em São Paulo, decorrente 
de complicações geradas por um 
peeling de fenol levantou o debate 
acerca do procedimento. O rapaz 
fez o procedimento em uma clínica 
estética. A dona do local não tinha 
especialidade ou autorização para 
fazer o peeling. A polícia investiga 
o caso como homicídio. 

Entidades médicas alertam 
para os cuidados na hora de fa-
zer um procedimento deste tipo. 

O Conselho Federal de Medicina 
(CFM) chama a atenção para que 
procedimentos estéticos invasivos, 
como o peeling de fenol, sejam fei-
tos apenas por médicos, preferen-
cialmente com especialização em 
dermatologia ou cirurgia plástica, 
de forma a garantir ao paciente 
atendimento com competência téc-
nica e segurança. O conselho reitera 
que, mesmo realizado por médicos, 
todo procedimento estético invasi-
vo deve ser realizado em ambien-

te preparado, com obediência às 
normas sanitárias e com estrutura 
para imediata intervenção de su-
porte à vida em caso de intercor-
rências. 

O peeling de fenol é um pro-
cedimento autorizado no país. É 
indicado para tratar envelhecimen-
to facial severo, caracterizado por 
rugas profundas e textura da pele 
consideravelmente comprometida, 
segundo a Sociedade Brasileira de 
Dermatologia (SBD).
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TSU
RAPADURA

LAZARONU
NSALTAR
QPUOEE

DUASROLO
DIRIGIVEL

LIADATA
DISTRAIR

ZEUSOM
ARAMESNI
DONAGIR

BOMDEBOCA
RARAALAR

A primeira
e a última
letras do
alfabeto

Instrumen-
to para ca-
var a terra

(pl.)

Máquina
de seções
eleitorais

Coroa
luminosa

dos santos

Como
vive o

naturista

Conso-
antes de
"quepe"

Número de
peças do
biquíni

Observar 
atenta-
mente 

Rainha
de (?),

soberana
bíblica

Tomar
alguma
atitude 

Que 
acalma

(?) Ramos,
ator

Doce apre-
ciado no
Nordeste
brasileiro

Veículo co-
mo o zepelim
Analisava
(o texto)

Que come de
tudo (pop.)
Escassa;
incomum

Festa
literária

Magoada;
doída

(?) quais:
idênticos

Cada piso de
um prédio

Tirar a
atenção 

(?) Juan,
conquis-

tador

(?) Cario-
ca, criação
de Disney

(HQ) 
Material

de cercas
(pl.)

Descer 
(do ônibus)
Ditongo de
"oblíquo"

Duas im-
portantes
capitais

europeias

Dia, mês
e ano
Siga;

caminhe

(?)-mail,
correio da
internet

Criar asas 

Sensação
auditiva

A meta no
futebol

Confusão
(gíria)
Sétima
letra

Vogais
de "pele"
Forma da 
elipse (pl.)

Inscrições até 03/07 para 
concurso público

Seguem abertas até o dia 
03 de julho as inscrições para o 
novo concurso público da prefei-
tura de Bento Gonçalves. A data 
das provas ainda não foi divulga-
da. A Fundação La Salle irá exe-
cutar o certame.

O secretário de Administra-
ção da cidade, Matheus Barbosa, 
destaca que a necessidade de 
realização do concurso é para os 
cargos que não têm mais aprova-
dos ou daqueles cargos que estão 
próximos de esgotar a lista dos se-
lecionados. Os editais dos concur-
sos anteriores, já homologados, 
serão prorrogados.

O valor da inscrição para car-
gos públicos de nível escolar fun-
damental completo e incompleto 
é R$ 50,00; cargos médio/técnico 
o valor da inscrição é R$ 90,00; 
para cargos públicos de nível es-
colar superior é de R$ 140,00.

Mais informações nos sites 
www.bentogoncalves.rs.gov.br 
e www.fundacaolasalle.org.br/
concursos.

Bento Gonçalves

Há vagas para 53 
áreas de atuação; a 
maioria das vagas é 
para "cargo reserva"; 
o valor da inscrição 
varia entre R$ 50 e 
R$ 140

Edital 1 vagas: Auxiliar de 
Serviços de Obras; Calceteiro; 
Carpinteiro; Encanador; Higie-
nizador; Merendeira; Motorista; 
Operador de Máquina; Pedreiro; 
Pintor; Servente

Edital 2 vagas: Assessor Ad-
ministrativo; Auxiliar de Educa-
ção Infantil; Auxiliar de Farmácia; 
Auxiliar de Laboratório; Auxiliar 
de Odontologia; Auxiliar de Ser-
viços Turísticos; Cuidador; Edu-
cador Social; Técnico em Arquivo; 
Técnico em Contabilidade; Técni-
co em Enfermagem; Técnico em 
Informática; Técnico Tributário.

Edital 3 vagas: Educador In-
fantil; Médico Anestesista; Médico 
Angiologista; Médico Cardiologis-
ta; Médico Cirurgia Geral; Médico 
Clínica Médica; Médico Derma-
tologista; Médico do Trabalho; 
Médico Endocrinologista; Médico 
Gastroenterologista; Médico Ge-
ral Comunitário; Médico Gineco-
logista/Obstetra; Médico Infec-
tologista; Médico Neurologista; 
Médico Oftalmologista; Médico 
Ortopedista Traumatologista; Mé-
dico Otorrinolaringologista; Mé-
dico Pediatra; Médico Pneumolo-
gista; Médico Psiquiatra; Médico 
Radiologista; Médico Urologista; 
Pedagogo Orientador; Pedagogo 
Supervisor; Professor Área I – 
Professor Anos Iniciais do Ensino 
Fundamental; Professor Área II 
– Professor Inglês; Pós – Gradua-
ção; Professor Área II – Professor 
Português; Professor Área II – 
Professor Educação Física.

Adiantamento de 40% 
do 13º salário

A prefeitura de Bento Gonçal-
ves realiza no final do mês de ju-
nho a antecipação, de 40%, do 13º 
salário dos servidores públicos. O 
pagamento será realizado aos efeti-
vos, comissionados, contratos tem-
porários e aposentados.

A medida, segundo o Executivo, 
integra o planejamento da adminis-

Final de junho

O pagamento 
será realizado 
aos efetivos, 
comissionados, 
contratos temporários 
e aposentados

tração municipal para valorização 
do servidor público. Neste ano, foi 
realizado o aumento de 4,5% do 
salário, correspondendo ao Índice 
Nacional de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA), do período de março 
de 2023 a fevereiro de 2024. Tam-
bém houve o aumento de 13,4% no 
Vale Alimentação, passando de R$ 
529,00 para R$ 598,00.

Para o prefeito Diogo Siqueira 
(PSDB) está é uma ação realizada 
devido ao planejamento do Gover-
no Municipal e compromisso de 
valorização do servidor público. “E 
também um recurso que será in-
vestido na economia do município, 
principalmente, neste momento de 
dificuldade após a catástrofe climá-
tica”, disse.

Na última semana, a secretaria 
de Gestão Integrada e Mobilidade 
Urbana (Segimu) iniciou a insta-
lação de lâmpadas em LED pelo 
bairro Progresso. Ao todo, segundo 
a pasta, serão 266 pontos.

Bairros como Eucaliptos, Ju-
ventude, Humaitá, Santo Antão e 
Loteamento Bertolini já receberam 
o novo projeto de iluminação.

“Cada vez mais estamos avan-
çando para entregar um trabalho 
de iluminação pública para que 
os munícipes possam ter uma 
melhor qualidade de vida. É um 
investimento necessário para a 
modernização do nosso parque lu-

Lâmpadas LED no Progresso

minotécnico que reflete, também, 
numa melhor economia, pois as 
lâmpadas de LED tem uma maior 
durabilidade vida que as normais. 
Após o bairro Progresso, o São 
Francisco vai receber a moderniza-
ção da iluminação”, afirmou Diego 
Salini, secretário municipal.

Cataratas
Na última semana 

aconteceu em Foz do Igua-
çu, no Paraná, a 19ª edição 
do Festival das Cataratas, 
tradicional feira voltada ao 
turismo e também negó-
cios da América do Sul. O 
evento ocorreu ao longo 
dos dias 5, 6 e 7 de junho, 
e contou com a presença 
da secretaria municipal de 
Turismo de Bento Gonçal-
ves. Além do estande com 
a divulgação dos atrativos 
turísticos da cidade, com 
ênfase na gastronomia e di-
versas rotas, foram realiza-
dos seminários, workshop, 
oficinas, palestras e rodadas 
de networking com profis-
sionais de diferentes países 
da América do Sul. O evento 
contou com mais de nove 
mil participantes e mais de 
1,3 mil marcas expositoras.

O secretário de Turismo 
Evandro Soares destaca que 
foi importante essa apro-
ximação com um público 
visitante de diferentes regi-
ões do país. “Apresentamos 
ao público presente um 
pouco do que temos de me-
lhor em nosso município, 
incluindo os destinos turís-
ticos do interior”. O evento 
também atuou como uma 
vitrine para o turismo gaú-
cho como um todo, prin-
cipalmente agora, após as 
enchentes de maio.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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3/doo — sea. 4/flor. 5/tédio. 6/abdome — erosão.
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Tentativa de incêndio criminoso é 
frustrada pela BM na Serra Gaúcha

A Brigada Militar (BM), por 
meio do 4º Batalhão de Polícia 
de Choque (4º BPChq), frustrou 
uma tentativa de incêndio crimi-
noso e prendeu dois indivíduos 
no bairro Bela Vista, em Farrou-
pilha, no início da semana.

Os suspeitos, com 18 e 41 
anos, têm diversas ocorrências 
policiais por lesão corporal, 
furto abigeato, porte ilegal de 
arma de fogo, ameaça, violên-
cia doméstica, dano, desobe-
diência, desacato, perturbação 
da tranquilidade, vias de fato, 
resistência, roubo a pedestre 
com lesões, ameaça de morte, 
ameaças verbais, fuga de preso 
e tráfico de entorpecentes.

Além das prisões, foram 
apreendidas quatro garrafas de 
artefato explosivo e incendiário 
(coquetel molotov) prontas para 
uso, um veículo VW/Santana, 
um aparelho celular e uma faca.

Todos os materiais apreen-
didos foram apresentados na 
Delegacia de Polícia de Farroupi-
lha para registro da ocorrência.

APREENSÃO DE ARMAS

Segurança

O 4º BPChq 
também apreendeu 
grande quantidade 
de armamento em 
cidade da região

Na terça-feira, 11 de junho, 
o 4º Batalhão de Polícia de Cho-
que apreendeu grande quanti-
dade de armas em Caxias do Sul.

As equipes do 4º BPChq, 
com apoio da Agência de Inteli-
gência do Comando Regional de 
Polícia Ostensiva da Serra, pren-
deu um homem, de 43 anos, na-
tural de Caxias do Sul. 

Ele morava no bairro Rio 
Branco e trabalhava como ar-
meiro, fazendo a manutenção 
de armas de fogo a mando de 
um grupo criminoso que atua 

no Rio Grande do Sul.
Com ele foram apreendidos 

uma pistola calibre 9mm com 
seletor de rajada, uma pistola 
calibre .635, uma espingarda 
calibre .12 semiautomática, um 
rifle calibre .44, dois rifles cali-
bre .22, seis revólveres, além de 
diversas peças, acessórios e mu-
nições de vários calibres.

O indivíduo foi preso em 
flagrante e conduzido à Delega-
cia de Polícia de Pronto Atendi-
mento (DPPA) de Caxias do Sul 
para registro da ocorrência.

Fotos: 4º BPChq

Brigada Militar realiza 
4.991 prisões em maio

O mês de maio de 2024 foi 
marcado pelas fortes chuvas e pe-
las enchentes que atingiram o Rio 
Grande do Sul. Com o contexto da 
calamidade que atingiu o estado, 
a Brigada Militar também preci-
sou adaptar as suas operações. 
Os resultados se refletem nos nú-
meros do Balanço Operacional de 
maio da BM, divulgados na última 
segunda-feira, 10/06.

Ao todo, durante o mês, fo-
ram realizadas 4.991 prisões, 
uma média de aproximadamente 
161 por dia. A BM também apre-
endeu 290 armas de fogo, resul-
tado em uma média de aproxima-
damente nove por dia.

Ações nas enchentes

A BM também 
apreendeu 290 armas 
de fogo, resultado 
em uma média de 
aproximadamente 
nove por dia

Em maio, foram realizadas 
211 operações integradas. Na 
média diária, foram empregados 
4.991 policiais militares e 1.362 
viaturas. Entre as adaptações ne-
cessárias às operações, foi utili-
zada uma média diária de 17 em-
barcações e 12 motos aquáticas, 
porém com a utilização de mais 
de 60 embarcações nos dias de 
maior reforço no policiamento nas 
áreas alagadas do Estado. Entre 
os salvamentos realizados, foram 
24.352 pessoas e 3.504 animais.

Apesar do esforço nos salva-
mentos e no patrulhamento em 
áreas alagadas, o policiamento 
ostensivo e as ações preventivas 
ordinárias não pararam. No po-
liciamento rural, foram visitadas 
2.046 propriedades. Na Patrulha 
Maria da Penha, a BM realizou 
3.756 visitas a mulheres vítimas 
de violência doméstica e familiar 
no mês. Em paralelo, também 
foram realizadas pouco mais de 
10 mil visitas a estabelecimentos 
comerciais e 841 fiscalizações em 
bares e casas noturnas.
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Rápidas
A Polícia Civil, por meio 

da 2ª Delegacia de Polícia 
(DP) de Bento Gonçalves, 
com o apoio da Brigada Mi-
litar (BM), por intermédio de 
agentes do Setor de Inteli-
gência, Força Tática e Ronda 
Ostensiva com Apoio de Mo-
tocicletas (ROCAM), cumpriu, 
na quarta-feira, 12/06, um 
mandado de busca e apreen-
são no bairro Borgo.

Durante a operação, um 
homem de 22 anos foi preso 
em flagrante e autuado por 
tráfico de drogas e recepta-
ção de objetos furtados. De 
acordo com as investigações, 
os objetos furtados eram tro-
cados por drogas no ponto 
de tráfico. Foram apreendi-
dos um celular e uma makita, 
que haviam sido furtados na 
cidade, algumas porções de 
maconha e anotações rela-
cionadas à venda e compra 
de drogas.

Após os procedimentos 
de praxe, o homem foi en-
caminhado à Penitenciária 
Estadual de Bento Gonçalves.

Homem morre em Bento após ser 
baleado no Municipal

Um homem, identificado como 
Everton dos Santos Saqquet, de 36 
anos e natural de Farroupilha, mor-
reu no Hospital Tacchini após ser 
baleado na Via Trento, bairro Muni-
cipal, em Bento Gonçalves.

Segundo a Brigada Militar 
(BM), por volta das 21h15 de 
quarta-feira, 12/06, a guarnição 
recebeu informações via 190 de 
que um homem estava ferido por 
disparos de arma de fogo. Ao che-
gar ao local, encontraram a vítima 
com ferimentos na região da cabeça 

e da barriga.
Ele foi encaminhado pelo 

Serviço de Atendimento Móvel 
de Urgência (SAMU) ao Hospital 
Tacchini, contudo, não resistiu aos 
ferimentos e veio a óbito na madru-
gada de quinta-feira, 13 de junho.

Saqquet tinha antecedentes 
criminais por vias de fato, comuni-
cação falsa de crime, lesão corporal, 
desobediência, homicídio doloso, 
ameaça e abandono material.

A motivação, bem como au-
toria, será investigada pela 2ª De-

legacia de Polícia (2ª DP). Este é o 
homicídio de número 17 em Bento 
Gonçalves neste ano.

Redes sociais

Prisões efetuadas pela Guarda 
Civil Municipal de Bento Gonçalves

Na noite de terça-feira, 
11/06, por volta das 19h30, em 
patrulhamento preventivo do 
Grupamento Tático com o Apoio 
de Motocicletas (GTAM) da Guar-
da Civil Municipal (GCM), no 
bairro Maria Goretti, os agentes 
avistaram dois homens ao lado 
de uma motocicleta efetuando a 
troca de objetos. Ao perceber a 
presença do grupamento, o con-
dutor da motocicleta, de 30 anos, 
tentou fugir, mas foi abordado nas 
proximidades.

Durante a revista, foi encon-
trada uma porção de substância 
análoga à cocaína e R$ 50,00 em 
espécie. Após a identificação e 
abordagem, ambos os indivíduos 
foram conduzidos à Delegacia de 
Polícia de Pronto Atendimento 
(DPPA) para a realização do re-
gistro da ocorrência.

FURTO
Na segunda, 10/06, a GCM 

prendeu um homem por furto em 
estabelecimentos comerciais na 
região central de Bento Gonçalves.

Durante um patrulhamento 
preventivo, a equipe foi acionada 
pela Sala de Operações (CIOP) 
sobre furtos em duas lojas. Com 
a ajuda das imagens fornecidas 
pelos lojistas, o suspeito foi loca-
lizado nas proximidades.

O homem, de 34 anos, foi 
encontrado com um tênis e uma 
jaqueta furtados. Após reconhe-
cimento pelos gerentes das lojas, 
ele foi conduzido à Delegacia de 
Pronto Atendimento para os pro-
cedimentos legais.
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Vendas da indústria do Rio Grande do Sul têm 
queda de 15,6% em maio pós-enchentes

Publicada na última sexta-
-feira, 07/06, a terceira edição do 
Boletim Econômico-Tributário da 
Receita Estadual sobre os impactos 
das enchentes nas movimentações 
econômicas dos contribuintes do 
Imposto sobre Operações relativas 
à Circulação de Mercadorias e so-
bre Prestações de Serviços (ICMS) 
do RS indicou queda de 15,6% nas 
vendas da indústria em maio de 
2024. A comparação é frente ao 
mesmo mês de 2023. Entre os des-
taques da publicação estão os efei-
tos na emissão de notas fiscais e na 
arrecadação, além da visão detalha-
da dos setores de agroindústria, ali-
mentos e insumos agropecuários.

O volume de vendas das indús-
trias do RS foi mais impactado nos 
setores de insumos agropecuários, 
com menos 39,1% em maio, metal-
mecânico, com menos 24,4%, e de 
pneumáticos e borrachas, com me-
nos 18,2%. Os segmentos de têx-
teis e vestuário, com menos 17,2%, 
e de Madeira, Cimento e Vidro, 
com menos 16,1%, também estão 
com desempenho pior que a mé-
dia geral da indústria gaúcha em 
comparação como mesmo período 
do ano anterior (-15,6%). Apesar 

Economia

Os dados são prévios, 
aponta Boletim 
Econômico-Tributário 
da Receita Estadual; a 
comparação é frente 
ao mês de maio de 
2023

disso, todos os setores analisados 
já apresentam sinal de retomada 
após o momento mais crítico da 
crise meteorológica – a queda ge-
ral média chegou a ser de menos 
37,3% na primeira semana do mês.

Na visão por região do Estado, 
as maiores baixas são verificadas 
na Fronteira Noroeste (-63,2%), no 
Alto do Jacuí (-28,6%), no Vale do 
Rio dos Sinos (-26,2%), no Vale do 
Taquari (-26,0%) e no Vale do Caí 
(-25,9%). A Região Metropolita-
na tem índice de menos 21,2% na 
comparação das vendas da indús-
tria em maio de 2024 e 2023.

DETALHAMENTO SETORIAL
A terceira edição do boletim 

aprofunda os dados relativos a 
três setores da economia gaúcha: 
agroindústria, alimentos e insu-
mos agropecuários.

Dos 1,3 mil estabelecimentos 
da agroindústria contribuintes do 
ICMS, 89% deles estão em muni-
cípios afetados (24% em estado de 
calamidade e 65% em estado de 
emergência). Eles respondem por 
88% da arrecadação do setor. Des-
ses, 12% estão em áreas que foram 
inundadas, representando 15% da 
arrecadação setorial. O volume de 
vendas no mês de maio em com-
paração a maio de 2023 caiu 9,9%.

Já no setor de alimentos, a que-
da no volume de vendas em maio 
foi menor: 5,3%. As baixas estão 
concentradas nas regiões do Vale 
do Taquari, com menos 31,6%, e do 
Vale do Rio dos Sinos, com menos 
26,1%. Dos 8,3 mil estabelecimen-
tos do setor, 92% estão em muni-
cípios afetados (50% em estado de 
calamidade e 42% em estado de 
emergência). Eles respondem por 

94% da arrecadação do setor. Des-
ses, 18% estão em áreas que foram 
inundadas, representando 33% da 
arrecadação setorial.

O setor de insumos agropecu-
ários, por sua vez, é o mais afeta-
do entre todos os analisados, com 
menos 39,1% no volume de vendas 
em maio. A perda foi impulsiona-
da principalmente pela Região Sul 
(que concentra mais de metade 
das vendas e apresentou redução 
de 35,9%) e pelo Vale do Rio dos 
Sinos, com menos 63,8%. Dos 2,8, 
mil estabelecimentos do setor, 
84% estão em municípios afetados 
(22% em estado de calamidade e 
62% em estado de emergência). 
Eles respondem por 74% da arre-
cadação do setor. Desses, 9% estão 
em áreas que foram inundadas, re-
presentando 18% da arrecadação 
setorial.

Arrecadação de ICMS caiu 
16,1%: o fechamento do mês tam-
bém revela os primeiros impactos 
na arrecadação de ICMS. O valor 
projetado para o período de 1º a 
3 de maio, antes das enchentes, 
era de R$ 3,97 bilhões. Na prática, 
entretanto, foram arrecadados R$ 
3,33 bilhões, ou seja, uma redução 
de R$ 640 milhões (-16,1%). Pelo 
fato de o ICMS refletir as operações 

do mês anterior, a expectativa é que 
junho tenha queda mais acentuada.

44 mil estabelecimentos em 
áreas inundadas: conforme apu-
rado, 91% dos 278 mil estabeleci-
mentos contribuintes do ICMS no 
RS estão situados em municípios 
em estado de calamidade públi-
ca ou em situação de emergência, 
conforme o Decreto 57.626/24. Em 
média, eles respondem por 93% da 
arrecadação e 90% das vendas en-
tre empresas. A publicação indica 
ainda que 44 mil estabelecimentos 
(16% do total), responsáveis por 
27% da arrecadação de ICMS no 
RS, estão situados em áreas que 
foram inundadas.

Impactos na atividade eco-
nômica: o valor das operações rea-
lizadas por empresas gaúchas teve 
uma queda de 20% nos últimos 
sete dias de maio em comparação 
ao mesmo período de abril. Isso 
significa uma redução de R$ 630 
milhões em operações diárias. A 
queda percentual chegou a ser de 
55% no pior momento da crise, 
conforme números atualizados. Já 
o número de empresas que emiti-
ram nota fiscal no RS caiu 12% nos 
últimos sete dias. O indicador che-
gou a mostrar redução de 37% no 
início de maio.

BNDES Emergencial: pessoas jurídicas 
poderão ter acesso aos recursos

Pessoas jurídicas de todos os 
portes, cooperativas, produtores 
rurais, transportadores autôno-
mos de carga e empresários in-
dividuais (MEIs) de municípios 
em estado de calamidade pública 
(incluindo Bento Gonçalves) no 
Rio Grande do Sul podem acessar, 
desde a última terça-feira, 11/06, 
os recursos de R$ 15 bilhões do 
BNDES Emergencial.

As linhas de crédito foram 
anunciadas na tarde da última 
segunda-feira, 10 de junho, pelo 
Banco Nacional de Desenvolvi-
mento Econômico e Social (BN-
DES) e são direcionadas para 
aqueles que sofreram perdas, da-
nos e consequências econômicas e 
sociais em decorrência dos even-
tos climáticos extremos relaciona-
dos ao decreto de calamidade em 
95 municípios gaúchos.

Estado de calamidade

As linhas de crédito 
são direcionadas para 
aqueles que sofreram 
perdas, danos e 
consequências 
econômicas e sociais 
em decorrência dos 
eventos climáticos

O BNDES dispõe de uma rede 
de cerca de 40 bancos que já ope-
ram com seus

recursos no RS e que estão 
habilitados a operar o programa 
BNDES Emergencial no Estado. Os 
recursos estarão disponíveis para 
clientes que já tiverem seu crédito 
aprovado pelos bancos a partir do 
dia 21 de junho. Já confirmaram a 
adesão o BRDE, Banrisul, Bradesco, 
Badesul, Banco Safra e duas coope-
rativas de crédito (Sicredi e Cresol).

O presidente do BNDES, Aloi-
zio Mercadante, explica que além 
do grande desafio enfrentado para 
os empresários se reconstruírem, 
há também um desafio para o 
sistema financeiro oferecer cré-
dito, considerando que a análise 
de risco é diferente e as garantias 
podem ser consideradas frágeis. 
"A situação das empresas é muito 
diferenciada, então é uma opera-
ção que sai das normas e do dia a 
dia das instituições bancárias. Nós 
sentimos um empenho e esforço 
muito grande dos nossos parceiros 
que estão bastante comprometidos 
com esse esforço", pontuou.

"O BNDES aderiu ao movimen-
to Brasil Unido pelo Rio Grande do 
Sul e, em parceria com o governo 
do presidente Lula [PT], vem traba-
lhando para apoiar as empresas e 
os produtores rurais gaúchos com 
soluções financeiras que auxiliem 

o processo de retomada econômica 
e de reconstrução das regiões afe-
tadas pela tragédia climática", afir-
mou Mercadante. "Para solicitar 
informações e darem entrada nos 
pedidos de crédito, os interessados 
devem procurar os seus bancos de 
confiança, com quem já possuem 
relacionamento", completou.

A Resolução nº 5.140/2024 
do Conselho Monetário Nacional, 
aprovada no dia 05 de junho, de-
finiu condições financeiras van-
tajosas para o acesso ao crédito. 
Serão disponibilizadas três linhas 
de financiamento. A primeira é vol-
tada para aquisição de máquinas e 
equipamentos que recomponham 
a capacidade produtiva afetada de 
todos os setores da economia.

Há um segundo incentivo de 
crédito para promover investimen-
to e reconstrução de fábricas, gal-
pões, armazéns, estabelecimentos 
comerciais e outras instalações 
prejudicadas no Estado, além de 
um terceiro que garante capital 
de giro e apoio financeiro para ne-
cessidades imediatas envolvendo 
pagamento da folha e/ou fornece-
dores, recomposição de estoques e 
custos para manutenção e retoma-
da de atividades. "É a apresentação 
de uma linha e oferta de crédito no 
sistema mais rápida que já tivemos 
na história do BNDES", destacou 
Mercadante.

Inflação aumenta 0,46% em maio; 
crescimento tem ligação com o RS

A inflação oficial do país acele-
rou para 0,46% em maio, após ter 
registrado 0,38% em abril. Os pre-
ços dos alimentos foram o fator que 
mais puxaram para cima o Índice 
Nacional de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA), divulgado pelo Insti-
tuto Brasileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE).

No ano, a inflação acumulada é 
de 2,27% e, nos últimos 12 meses, 
de 3,93%, ou seja, dentro da meta 
do governo de 3% com tolerância 
de 1,5 ponto percentual para mais 
ou para menos. O grupo alimentos 
e bebidas apresentou alta de 0,62% 
em maio, representando 0,13 pon-
to percentual do IPCA. 

Parte da explicação da alta 
na comida está nos preços dos 
tubérculos, raízes e legumes, que 
subiram 6,33% no mês, com des-
taque para a batata-inglesa, que 
subiu 20,61%, tendo sido o maior 
impacto individual dentre todos 
os produtos e serviços apurados 

Tudo caro!

Parte da explicação 
da alta na comida 
está nos preços dos 
tubérculos, raízes e 
legumes, que subiram 
6,33% no mês

pelo IPCA.
O gerente da pesquisa, André 

Almeida, observa que a mudança 
das safras é um dos fatores rela-
cionados ao aumento do tubérculo. 
“Em maio, com a safra das águas na 
reta final e um início mais devagar 
da safra das secas, a oferta da bata-
ta ficou reduzida. Além disso, parte 
da produção foi afetada pelas fortes 
chuvas que atingiram o Rio Grande 
do Sul, que é uma das principais re-
giões produtoras”, diz.

A cebola foi outro alimento 
que teve alta de destaque (7,94%), 
assim como o leite longa vida 
(5,36%) e o café (3,42%). “O leite 
está em período de entressafra e 
houve queda nas importações. Essa 
combinação resultou em uma me-
nor oferta. Em relação ao café, os 
preços das duas espécies têm subi-
do no mercado internacional, o que 
explica o resultado de maio”.

Apesar da alta neste grupo, o 
item alimentação no domicílio de-
sacelerou de 0,81% em abril para 
0,66% em maio. A explicação está 
na queda de alguns itens, como 
as frutas. “O principal alimento 
com queda em maio foi a banana: 
a maior oferta da banana d’água 
pressionou os preços da prata, e as 
duas baixaram. Isso ajudou a segu-
rar o aumento da alimentação no 
domicílio”, detalha o pesquisador 
do IBGE. Já a alimentação fora de 

casa acelerou 0,50%. Em abril, ti-
nha ficado em 0,39%.

EFEITO RIO GRANDE DO SUL
O IPCA de maio é o primeiro 

que mostra um mês completo com 
efeitos da calamidade climática que 
atingiu o Rio Grande do Sul. A re-
gião metropolitana de Porto Alegre, 
uma das áreas onde há coleta de 
preços para apuração da inflação 
oficial, teve o maior índice (0,87%).

Segundo André Almeida, os 
efeitos da chuva começaram a ser 
sentidos na inflação, mas ainda não 
é possível afirmar como serão os 
impactos nos próximos meses.

“A gente observa efeitos da 
calamidade na inflação de maio, 
principalmente na alta de ali-
mentos e outros itens, como gás 
de botijão. Mas precisamos, nos 
próximos meses, aguardar para 
ver como isso vai se dar”, explica 
o pesquisador, destacando que o 
estado é grande produtor de ali-
mentos, como o trigo. 

A região metropolitana de Por-
to Alegre tem um peso de cerca de 
8% da média da inflação nacional.

Sh
ut

te
rs

to
ck

Secom

SERRANOSSA | PUBLICAÇÕES LEGAIS | Sexta-feira, 22 de abril de 2022

54 3451 2599
Rua General Osório, 309,

sala 302, BG, RS

Mais dívidas
no Brasil

O percentual de famílias endi-
vidadas no Brasil subiu pelo tercei-
ro mês consecutivo e atingiu 78,8% 
em maio deste ano. Em abril, a taxa 
era de 78,5%, enquanto que, em 
maio de 2023, a proporção de en-
dividados era de 78,3%. Os dados 
são da Pesquisa de Endividamento 
e Inadimplência do Consumidor 
(Peic), da Confederação Nacional 
do Comércio de Bens, Serviços e Tu-
rismo (CNC).

Com o resultado de maio, divul-
gado nesta semana, pela CNC, o per-
centual de famílias com dívidas no 
país atingiu o maior patamar des-
de novembro de 2022. A pesquisa 
considera endividados aqueles que 
possuem qualquer dívida, ainda 
que ela não esteja em atraso, como, 
por exemplo, compras no cartão de 
crédito ou financiamentos.

Para a CNC, o dado mostra que 
as famílias continuam aumentando 
sua demanda por crédito, aprovei-
tando o menor custo com os juros. 
A meta da taxa básica de juros 
(Selic) vem caindo a cada reunião 
do Comitê de Política Monetária 
(Copom), desde agosto do ano pas-
sado (quando recuou de 13,75% 
para 13,25%). Atualmente, está em 
10,50%.

O percentual de famílias que se 
consideram muito endividadas che-
gou a 17,8% em maio último, acima 
dos 17,2% de abril.

Já as pessoas com dívidas ou 
contas em atraso são considera-
das inadimplentes. O percentual 
de inadimplência entre as famílias 
brasileiras ficou em 28,6% em maio 
deste ano, o mesmo nível de abril, 
mas abaixo dos 29,1% de maio do 
ano passado.

Brasileiros
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Matriz: (54) 3453 6516
Rua Caxias do Sul, 527, Glória

Filial 1: (54) 3453 1713
Rua Marcos Valduga, 232 ,

Santa Helena
Filial 2: (54) 3453 6161

Rua Carlos Cembranel, 28,Rua Carlos Cembranel, 28,
Santa Marta

Rua Marechal Deodoro, 238, 
Shopping Bento, sala 46, 

Bento Gonçalves

autitecmultimarcas@hotmail.com
Rua Florianópolis,  155 

Botafogo | Bento Gonçalves 

54 3449 4444 
contato@pinusplac.com.br

PINUSPLAC INFORMA: FICA PRORROGADA VENDA ESPE-
CIAL DE TERRENOS ATÉ 25 DE JUNHO DE 2024, NAS 
SEGUINTES CONDIÇÕES: ENTRADA A PARTIR DE 20% / 
SALDO ATÉ 60 PARCELAS; PREÇO À VISTA COM 6% DE DE-
SCONTO / PARCELADO 01+05 VEZES; VALORES FINANCIA-
DOS CORRIGIDOS PELO INCC-M;
VENDE-SE TERRENOS: bairro Barracão, em Bento Gonçalves, 
com toda a INFRAESTRUTURA. Especial para moradia e PA-
VILHÕES. INFORMAÇÕES: FINANCIAMENTO DIRETO pelo 
INCC-M ou PREÇO À VISTA COM DESCONTO ESPECIAL. 
CONTATO: (54) 3449-4444 ou (54) 99981-3000/(54) 98404-5302 
- matrículas individuais.
VENDE-SE: terrenos no bairro Barracão, em Bento Gonçalves, 
ótima localização, condomínio fechado, com toda infraestrutura, 
em um  belo local, seguro, calmo, com uma paisagem linda. Você 
pode financiar direto conosco com uma entrada. CORRIGIDO 
PELO INCC-M. PREÇO À VISTA com desconto ESPECIAL. 
CONDOMÍNIO RESIDENCIAL VILLAGGIO TOSCANA - últimas 
unidades. INFORMAÇÕES: (54) 99981-3000, (54) 98404-5302. 
Pronto para moraPronto para morar. A PARTIR de R$ 145.000,00.
VENDE-SE: condomínio fechado - TERRENOS INDIVIDUAIS - 
condomínio Ztazione Milano, localizado no bairro Verona, em 
Bento Gonçalves. Em obras, com preços especiais. PARA MAIS 
INFORMAÇÕES entre em contato: (54) 98404-5302/(54) 
99981-3000 - PREÇOS ESPECIAIS.

CONTRATA:

Rua Tietê, 568, bairro Imigrante, ou enviar
currículo para o e-mail pessoal@gdom.com.br

 ou pelo WhatsApp 54 99943 0355

- ALMOXARIFE
DE AVIAMENTOS

- VENDEDORA
DE LOJA

54 3701 4743
54 3452 2612

Prédio com apartamento 
de 3 dormitórios e 
demais dependências, 
medindo 173m² e no 
andar térreo duas salas 
comerciais uma medin-
do 27,80m² e a outra 
49,17m², situado na Rua 49,17m², situado na Rua 
Caxias do Sul no Bairro 
Jardim Glória. Todos 
imóveis com escritura 
individual e locados.

COM 
EXCLUSIVIDADE

R$ 790.000

VENDA

EM CONSTRUÇÃO

NO PROGRESSO

Resumo de Contratos:
Contrato nº 131/2024 – Chamamento Público nº 005/2024- prestação de serviços 
de borracharia e geometria para veículos e máquinas da frota Municipal. 
BORRACHARIA DO RICA LTDA.
ContratoContrato nº 132/2024 – Pregão Presencial nº 039/2024- contratação de empresa 
especializada para a fabricação e montagem de mobiliários para a UBS e EMEI 
Descobrindo Caminhos. ANDERSON VOLPI. Valor Total: R$ 23.941,50.
Contrato nº 133/2024 – Pregão Presencial nº 039/2024- contratação de empresa 
especializada para a fabricação e montagem de mobiliários para a UBS e EMEI 
Descobrindo Caminhos. SUPRIMAQ AUTOMAÇÃO DE ESCRITÓRIO LTDA. 
Valor Total: R$ 8.531,00.
ContratoContrato nº 134/2024 – Pregão Presencial nº 039/2024- contratação de empresa 
especializada para a fabricação e montagem de mobiliários para a UBS e EMEI 
Descobrindo Caminhos. DOUGLAS VINICIUS STANKIEVICZ. Valor Total: R$ 
3.550,00.
Contrato/Termo de Credenciamento nº 135/2024 – Chamamento Público nº 
016/2023 - prestação de serviços de horas máquinas no Município de Santa 
Tereza/RS. MARTINI TRANSPORTES E TERRAPLANAGEM LTDA. 
ContratoContrato nº 136/2024 – Pregão Presencial nº 040/2024- contratação de empresa 
para serviços de psicopedagogia, para atender as demandas dos alunos da EMEF 
Rodrigues Alves. CATIA FERRI BAGGIO. Valor Total: R$ 180,00 por hora
Contrato nº 137/2024 – Dispensa de Licitação nº 089/2024- conserto de 
motosserras e podador de arbustos, incluindo o fornecimento de peças. 
MECÂNICA COMERCIAL PIVOTTO LTDA. Valor Total: R$ 597,50.

Santa Tereza/RS, 14 de junho de 2024
Gisele CaumoGisele Caumo

Prefeita Municipal

ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

OO Presidente do Conselho Executivo do Centro de Recuperação e 
Preservação Física de Bento Gonçalves, Sr. Hygino Bitarello, convoca 
todos os associados em pleno gozo de seus direitos (quites com a tesouraria) 
para participarem da Assembleia Geral Ordinária, nos termos do art. 5º do 
Estatuto Social, que será realizada no dia 11 de julho de 2024 
(quinta-feira), nas dependências do Salão Principal do Clube Aliança 
(mezanino), com sede na Rua Marechal Deodoro, nº 127, bairro Centro, 
nestanesta cidade, no horário das 17h em PRIMEIRA CONVOCAÇÃO, com no 
mínimo 1/3 (um terço) dos associados, e às 17h30min em SEGUNDA 
CONVOCAÇÃO, com qualquer número de associados, conforme edital 
publicado no Jornal SERRANOSSA, com circulação nesta cidade, com as 
seguintes Ordens do Dia:

1° - Regularização do quadro social.
2° - Eleição dos membros do Conselho Fiscal e Conselho Executivo.
3° - Outros assuntos de interesse geral.

Cordialmente,

Hygino Bitarello
Presidente do Conselho Executivo do Centro de Recuperação

e Preservação Física de Bento Gonçalves
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R$ 500 milhões para o 
Rio Grande do Sul

Lucas Marques
O deputado estadual do Rio 

Grande do Sul Felipe Camozzato 
(Novo) propôs ao presidente da As-
sembleia Legislativa (ALRS), Adolfo 
Brito (Progressistas), que a Casa 
apoie a iniciativa de que o gover-
no federal libere cerca de R$ 500 
milhões do Fundo de Defesa dos 
Direitos Difusos (FDD). O objetivo é 
que o valor seja repartido entre as 
cidades afetadas pela crise climáti-
ca no RS.

Nesta semana, Brito recebeu o 
deputado Camozzato e integrantes 
do Instituto de Direito e Economia 
do RS (IDERS) e da Associação Bra-
sileira de Liberdade Econômica. Na 
reunião, Camozzato solicitou que 
o Parlamento gaúcho apoie a ação. 
"Diante desta histórica tragédia no 
RS, os gaúchos precisam receber os 
recursos deste fundo. É uma cala-
midade sem precedentes, e o valor 
está disponível”, menciona o depu-
tado do Novo. Brito demonstrou 
apoio.

De acordo com a assessoria de 
Camozzato, existiria uma 'contro-
vérsia jurídica' se a ALRS pode ser 
autora de uma ação civil pública. 
"Dessa forma, para evitá-la, a Mesa 

Assembleia Legislativa

Fundo de Defesa 
dos Direitos Difusos 
reúne os depósitos 
das multas judiciais e 
administrativas

Diretora decidiu que os deputados 
devem formular um apoio insti-
tucional dos seus mandatos", diz 
o comunicado. Essa manifestação 
deve ser articulada nos próximos 
dias. Administrado pelo Ministério 
da Justiça e Segurança Pública, o 
FDD reúne os depósitos das multas 
judiciais e administrativas pagas 
por quem viola direitos coletivos.

PROJETOS DAS MULHERES
Na sessão ordinária de terça-

-feira, 11/06, com 44 votos favorá-
veis, foi aprovado o PL 223/2019, 
do deputado Gaúcho da Geral 
(PSD), que estabelece a obrigato-
riedade da adoção de medidas de 
auxílio à mulher que se sinta em 
situação de risco em restaurantes, 
bares, casas noturnas de entreteni-
mento e demais estabelecimentos 
similares no Estado. 

O plenário também aprovou, 
com 45 votos favoráveis, o PL 
43/2023, da deputada Stela Farias 
(PT), que estabelece diretrizes para 
a criação do “Protocolo Não se Cale 
RS” de enfrentamento e apoio às 
mulheres e meninas, vítimas de 
violência sexual ou assédio em es-
tabelecimentos de lazer no âmbito 
do Rio Grande do Sul.

Stela Farias (PT) disse que a lei 
surgiu função do caso do jogador 
Daniel Alves, que foi condenado 
por estuprar uma mulher na Espa-
nha. A partir do episódio, ela disse 
que descobriu um protocolo para 
enfrentamento às mulheres víti-
mas de assédio ou violência sexual, 
o que inspirou a iniciativa. 

Deputados visitam 
aeroporto de Porto Alegre

Lucas Marques
Deputados estaduais reali-

zaram, na última segunda-feira, 
10/06, uma visita técnica ao Ae-
roporto Internacional Salgado 
Filho, em Porto Alegre. O giro 
pelas áreas interna e externa, 
como setor de desembarque e 
pista de pousos e decolagens, 
serviu para a verificação dos da-
nos causados pelas enchentes, 
além de proporcionar a coleta 
de informações com especialis-
tas da Fraport, concessionária 
responsável pela estrutura. O 
grupo foi recepcionado pela 
presidente da operadora alemã, 
Andreea Pal.

“Há muito a ser feito nas ins-
talações, como na parte interna 
e nas adjacências. O retorno 
de atividades é essencial para 
o Estado, e o turismo depende 
muito da aviação”, disse Adolfo 
Brito (Progressistas), presiden-
te da Assembleia Legislativa do 
Rio Grande do Sul (ALRS) ao 
analisar os estragos.

A água, decorrente das chu-
vas e das inundações, baixou, 

Conhecer os estragos

O Aeroporto 
Internacional Salgado 
Filho deve voltar 
a funcionar na 
segunda quinzena de 
dezembro

entretanto, a pista precisa pas-
sar por testes, que devem durar 
em torno de 45 dias. Quanto 
maior o tempo de submersão 
do pavimento, maiores são os 
prejuízos. As obras de recupe-
ração do terminal e de sistemas 
de energia elétrica, bem como 
a aquisição de equipamentos 
para a retomada das operações 
- entre outros itens essenciais - 
estão estimadas em R$ 362 mi-
lhões, segundo cifras divulgadas 
pela Fraport.

SÓ EM DEZEMBRO
O Aeroporto Internacional 

Salgado Filho deve voltar a fun-
cionar na segunda quinzena de 
dezembro.  “No momento, não 
temos como garantir um prazo. 
Há uma expectativa, se as ava-
liações forem positivas, de que 
reabra em dezembro”, disse a 
concessionária.

Rodrigo Rodrigues

Governo federal anula 
“leilão do arroz”

Conflitos

O governo federal decidiu anu-
lar o leilão realizado pela Compa-
nhia Nacional de Abastecimento 
(Conab) no último dia 6 de maio 
e cancelou a compra das 263,3 mil 
toneladas de arroz que seriam im-
portadas para o país. A informação 
foi dada pelo presidente da Conab, 
Edegar Pretto, e pelos ministros 
da Agricultura, Carlos Fávaro, e do 
Desenvolvimento Agrário, Paulo 
Teixeira, após reunião com o pre-
sidente Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT), na terça-feira, 11/06, no Pa-
lácio do Planalto.

Segundo Fávaro, a avaliação 
do governo é que, do conjunto das 
empresas vencedoras do leilão, 
uma maioria tem “fragilidades”, ou 
seja, “não tem capacidade financei-
ra de operar um volume financeiro 
desse tamanho”. As mais de 260 
mil toneladas de arroz arremata-
das correspondem a 87% das 300 
mil toneladas autorizadas pelo go-
verno nesta primeira operação. No 
total, mais de R$ 7 bilhões foram 
liberados para a compra de até 1 
milhão de toneladas.

“A gente tem que conhecer a 
capacidade [das empresas], é di-
nheiro público e que tem que ser 
tratado com a maior responsabi-
lidade”, disse Fávaro, explicando 
que nenhum recurso chegou a ser 
transferido na operação.

As empresas participam do 
leilão representadas por correto-
ras em Bolsas de Mercadorias e 
Cereais e só são conhecidas após 
o certame. Um novo edital será 

publicado, com mudanças nos me-
canismos de transparência e segu-
rança jurídica, mas ainda não há 
data para o novo leilão.

Também na terça-feira, o se-
cretário de Política Agrícola do 
Mapa, Neri Geller, pediu demissão 
após suspeitas de conflito de in-
teresse. Matéria do site Estadão 
informava que o diretor de Abas-
tecimento da Conab, Thiago dos 
Santos, responsável pelo leilão, era 
uma indicação direta do secretá-
rio. Além disso, a FOCO Corretora 
de Grãos, principal corretora do 
leilão, é do empresário Robson Al-
meida de França, que foi assessor 
parlamentar de Geller na Câmara 
e é sócio de Marcello Geller, filho 
do secretário, em outras empresas. 
O ministro Fávaro confirmou que 
aceitou a demissão do secretário. 

O objetivo da importação do 
arroz seria garantir o abastecimen-
to e estabilizar os preços do produ-
to no mercado interno, que tiveram 
uma alta média de 14%, chegando 
em alguns lugares a 100%, após as 
inundações no Rio Grande do Sul 
em abril e maio deste ano. O Estado 
é responsável por cerca de 70% do 
arroz consumido no país.

Agência Brasil

PRESIDENTE PARTICIPA
DE CURSO “DIRIGINDO
& TRANSFORMANDO”

CENTRO
DE LAZER

 A presidente do SITRACOM, Adriana Machado de Assis, participou 
do programa de formação sindical do projeto “Dirigindo & 
Transformando”, desenvolvido pelo Solidarity Center em parceria com 
diversas organizações sindicais brasileiras. A atividade aconteceu entre 
os dias 03 e 06 de junho, e teve como temas centrais a organização e 
a sindicalização dos trabalhadores e das trabalhadoras. 

  “Uma experiência que será compartilhada com a diretoria da nossa 
entidade, pois considero que trabalhar a formação com foco na atuação 
que temos como sindicalistas, é essencial para trabalharmos em 
defesa dos nossos associados”, destaca Adriana.

 O tema, sob a ótica das experiências internacionais, contou com a 
participação de Joell Molina e Sarah McKenzie, ambos membros da 
equipe do Solidarity Center nos Estados Unidos.

  O programa de formação envolve 30 lideranças sindicais dos setores 
de plataformas digitais (motoristas e entregadores) e manufatura 
(ramos químico, metalúrgico, vestuário e construção/madeira). O tema 
do próximo módulo é ‘Negociação Coletiva’ e será realizado em agosto.

  O SITRACOM comunica os associados que o 
Centro de Lazer, localizado na linha José Júlio 
(Santa Tereza), permanece fechado devido aos 
estragos da última enchente. Está sendo feita a 
limpeza e reconstrução do que foi estragado. É o 
espaço de lazer do trabalhador, por isso receberá 
a devida atenção. 

  O vice-presidente do SITRACOM, Alexandro 
Giuriatti da Silva, que juntamente com a família e 
mais de 30 pessoas, ficou abrigado no local 
durante a última cheia. Com as quedas de 
barreiras, ficaram ilhados e o Centro de Lazer, 
com a infraestrutura que dispõe, pôde abrigar a 
todos nos dormitórios e permitir conforto com o 
geradogerador, que garantiu a energia para o período. 

 “Foram dias de muitas incertezas, de pânico 
com os deslizamentos e o nível do rio [Taquari] 
subindo. Reunimos famílias, muitas com crianças 
e idosos, para que pudessem se abrigar com 
maior segurança no Centro de Lazer. Mas com os 
deslizamentos e a chuva constante, não 
sabíamos mais onde seria seguro, nos 
deslocamosdeslocamos por algumas vezes, mas o medo 
sempre nos acompanhou. Agradecemos 
estarmos vivos e bem. O nosso Centro de Lazer 
cada vez mais é um símbolo de luta e de união”, 
conta Alexandro.

PARA MAIS INFORMAÇÕES:
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Campanha Mochila Cheia para 
doação de livros e materiais escolares

A Secretaria da Educação (Se-
duc) iniciou, na última segunda-
-feira, 10/06, a Campanha Mochi-
la Cheia, iniciativa de doação de 
livros e materiais escolares para 
crianças e jovens da Rede Esta-
dual afetados pelas enchentes. A 
ação tem como objetivo arrecadar 
o maior número possível de itens 
escolares, com previsão de que 
sejam compostos cerca de 100 mil 
kits completos e em boas condi-
ções para volta às aulas.

Entre os materiais sugeridos 
para doação estão caderno, con-
junto de lápis, apontador, giz de 
cera, caneta, estojo, lapiseira, cal-
culadora e réguas. Também são 
aceitos livros de literatura infanto-
-juvenil. Junto com a arrecadação, 
será realizada a seleção e a organi-
zação dos donativos de acordo com 
idade e série escolar para compor 
cada kit. Os trabalhos será coorde-
nado pela Direção-Geral da Seduc, 
após levantamento das demandas 

Educação

A ação tem como 
objetivo arrecadar 
o maior número 
possível de itens 
escolares, com 
previsão de que 
sejam compostos 
cerca de 100 mil kits

emergenciais para minimizar os 
impactos das enchentes na rede 
escolar.

Além disso, a Subsecretaria 
de Desenvolvimento da Educação 
da Seduc estima que será neces-
sário recompor o acervo mínimo 
em 138 bibliotecas escolares des-
truídas pelas enchentes. Para isso, 
são necessários 48.662 títulos de 
literatura brasileira e universal em 
bom estado. A intenção é arrecadar 
aproximadamente cinco exempla-
res por aluno e atingir a meta de 
245.090 livros doados. A lista com-
pleta dos livros está disponível no 
site da Seduc (https://www.edu-
cacao.rs.gov.br).

A titular da Seduc, Raquel Tei-
xeira, explica que o foco das ações 
do Estado, no primeiro momento 
da crise meteorológica, estava dire-
cionado para a urgência do resgate 
de vidas humanas e animais, en-
volvendo cuidados básicos, como a 
garantia de abrigo e alimentação. A 
partir de agora, segundo ela, come-
ça uma nova etapa: a reconstrução 
do Rio Grande do Sul, com ênfase 
na área da Educação.

“Hoje, contextualizadas as rea-
lidades e necessidades de cada re-
gião, passamos a unir esforços na 
campanha de doação de materiais 
escolares. A educação é um serviço 
essencial que deve ser priorizado e 
promovido pelo Estado em parce-
ria com a sociedade civil. A solida-
riedade de pessoas e instituições 
é uma garantia de melhor atenção 
aos nossos alunos da rede escolar, 

é uma demonstração de amor ao 
próximo”, destaca Raquel.

Em Bento Gonçalves, as doa-
ções podem ser feitas na 16ª Co-
ordenadoria Regional de Educação 
(16ª CRE), que está localizada na 
avenida Presidente Costa e Silva, 
115, bairro Planalto. O horário de 
atendimento é das 8h30 às 12h e 
das 13h30 às 18h.

Itens que podem ser doados:
- Mochilas
- Cadernos
- Calculadora
- Canetas 
- Caixas de grafite
- Lapiseiras
- Réguas
- Lápis de cor - Kit
- Caneta hidrocor - Kit
- Lápis preto
- Apontadores
- Estojos
- Squeezes
- Livros de literatura

Processo seletivo do IFRS 
ganha novas datas

O Instituto Federal de Educa-
ção, Ciência e Tecnologia do Rio 
Grande do Sul (IFRS) divulgou as 
novas datas do Processo Seletivo 
de estudantes 2024/02.

O sorteio entre os candida-
tos, para os cursos com essa mo-
dalidade de seleção, será no dia 
27 de junho de 2024, às 14h30, 
com transmissão pelo canal de 
YouTube do IFRS (https://www.
youtube.com/IFRSOficial)

A prova, que é outra moda-
lidade de seleção de estudantes, 
será aplicada no dia 07 de julho, 
nos locais a serem divulgados no 
site ingresso.ifrs.edu.br no dia 
1º de julho.

A mudança no cronograma 
do Processo Seletivo foi necessá-
ria devido ao estado de calami-
dade pública no Rio Grande do 
Sul ocasionado pelas chuvas do 
mês de maio. O calendário com-
pleto e atualizado pode ser con-
ferido no site ingresso.ifrs.edu.
br, no menu superior, link “Da-
tas Importantes”. Os candidatos 
devem continuar acompanhan-
do o site, para conferir as novas 
publicações.

O Processo Seletivo de es-
tudantes 2024/02 do IFRS não 

Sem liga!

reabrirá inscrições. As próximas 
etapas da seleção de estudantes 
são direcionadas para os candi-
datos que já tiveram as inscri-
ções homologadas.

ASSISTÊNCIA ESTUDANTIL
Para planejar ações de aco-

lhimento e auxílio a estudantes 
impactados pelas chuvas deste 
mês de maio de 2024, o IFRS está 
dando início a um mapeamento 
da situação atual da comunidade. 
Todos os matriculados em cursos 
técnicos e de graduação devem 
preencher um formulário eletrô-
nico. As respostas vão contribuir 
para a elaboração de ações insti-
tucionais de apoio e para a ade-
quação de práticas pedagógicas 
dos campi do IFRS.

O formulário ficará aberto 
até o final do mês de junho, per-
mitindo aos alunos atualizarem 
as respostas caso tenham alte-
rações em suas condições. Além 
dessa iniciativa para elaborar o 
panorama geral sobre a situação 
dos estudantes, o IFRS já con-
cedeu o pagamento de auxílio 
emergencial àqueles que sofre-
ram com desabrigamento, desa-
lojamento e danos materiais em 
suas residências.

Alunos são condecorados 
em concurso internacional

Escola Municipal de Ensino 
Médio (EMEM) Alfredo Aveline, em 
Bento Gonçalves, tem estimulado 
seus estudantes a participar de 
eventos das ciências exatas, promo-
vendo acesso a um conhecimento 
contínuo. Neste ano, os alunos par-
ticiparam da 16ª Edição do Concur-
so Internacional Canguru Matemá-
tica Brasil, realizado no dia 28 de 
março e o resultado publicado em 
03 de junho. O Concurso Matemá-
tica Canguru é a maior competição 
internacional do mundo, que ocor-
re em 95 países.

Marco Antônio Grando, do 8º 
ano, vai receber a Medalha de Pra-
ta. “A prova foi bem difícil, dá um 
nervosismo por ter um peso de ser 
internacional”, disse o jovem. Lau-
ra Zambon, também do 8º ano, vai 
receber a Medalha de Bronze. “Eu 
acredito que é uma experiência 
única que a gente vive e ter ganha-
do a Medalha de Bronze significa 
muito para o meu futuro, que entra 
em curriculum. É uma oportunida-
de muito boa ter ganhado”, afirmou.

A professora de Matemática 
Bruna Stail fala sobre como foi a 
preparação dos estudantes com os 
conteúdos. “Nós trabalhamos com 

Matemática

os alunos o desenvolvimento do 
raciocínio lógico, a interpretação 
e o pensar em todos os compo-
nentes curriculares desde o sexto 
ano. É uma preparação longa. Em 
especial, nas aulas de matemática, 
utilizamos muito a resolução de 
problemas como ferramenta de 
aprendizagem. Na preparação para 
a aplicação da prova da Canguru, 
tivemos acesso ao material prepa-
ratório deles, resolvemos diferen-
tes exercícios de raciocínio com os 
alunos e aplicamos simulados, em 
todas as turmas”, pontuou.

O diretor da EMEM Alfredo 
Avelini, Márcio Pilotti, ressalta so-
bre mais esse destaque matemático 
que o educandário obteve. “Para 
nós é mais uma alegria, pois esta-
mos há anos recebendo premiações 
e menções honrosas tanto nas áre-
as das Ciências Exatas quanto das 
Humanas, além de sermos pionei-
ros na OBMEP. Nós incentivamos 
os alunos a pensar ‘fora da caixa’, a 
questão da matemática como ela é 
abrangente em todos os aspectos. 
Por isso, é preciso desmitificá-la. 
Temos um trabalho muito bem rea-
lizado pelos professores e os alunos 
aderem a esse trabalho.”

Jose Martim Estefanon

Reprodução/Internet Lucas Marques

Samuzinho 
na Escola

Na última semana, alunos do 
Jardim A do Colégio Cenecista rece-
beram a visita da equipe do Serviço 
de Atendimento Móvel de Urgência, 
o SAMU, através do projeto “Sa-
muzinho na Escola”. A criançada 
aprendeu, de forma lúdica e des-
contraída, sobre o funcionamento 
do SAMU, conhecendo também 
o interior de uma ambulância. O 
encontro ocorreu em virtude dos 
alunos estarem trabalhando profis-
sões em sala de aula.

No encontro, foram realizadas 
explicações sobre cada instrumen-
to utilizado, assim como sua impor-
tância. As crianças também visita-
ram as ambulâncias, conhecendo 
sobre a funcionalidade do veículo, 
assim como seus equipamentos uti-
lizados pelos socorristas. O projeto 
foi desenvolvido com o objetivo de 
promover a educação e conscienti-
zação das crianças quanto à impor-
tância e finalidade do programa em 
funcionamento no município.

Bento
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Serra Gaúcha irá ganhar 
campus da UFRGS

Divulgação/UFRGS

Lucas Marques
A Serra Gaúcha irá ganhar um 

campus da Universidade Federal 
do Rio Grande do Sul (UFRGS). O 
anúncio foi feito na manhã de se-
gunda-feira, 10/06, pelo ministro 
da Educação, Camilo Santana, du-
rante encontro do governo federal 
com reitores de universidades e 
institutos federais em Brasília.

Caxias do Sul será a cidade que 
receberá o campus. Outros nove 
municípios brasileiros irão receber 
unidades, contemplando as cinco 
regiões do país. O anúncio faz parte 
dos investimentos do Programa de 
Aceleração do Crescimento (PAC) 
Universidades.

A escolha das cidades para se-
diar os campi foi feita a partir da 
comparação entre a quantidade 
populacional e o número de matrí-
culas públicas na educação supe-
rior. Conforme o MEC, inicialmen-
te, serão seis cursos para iniciar o 
funcionamento dos campi – ainda 

Finalmente!

A escolha das cidades 
para sediar os campi 
foi feita a partir 
da comparação 
entre a quantidade 
populacional e o 
número de matrículas 
públicas na educação 
superior

em 2025. As decisões sobre o local 
e quais cursos estarão disponíveis 
aos estudantes na Serra, a princí-
pio, será conduzida pelo ministério, 
mas será construída coletivamente.

“Nós vamos acompanhar o as-
sunto de perto, realizar audiências 
públicas para ouvir o que a comuni-
dade quer, e considera melhor para 
a região e levar esses apontamen-
tos e sugestões ao governo federal. 
Vamos construir a nossa universi-
dade federal coletivamente”, afir-
ma a deputada federal pela Serra 
Denise Pessôa (PT). “Um daqueles 
desejos e sonhos coletivos nutridos 
há tempos, e que tiveram o empe-
nho de muitas lideranças políticas e 
empresariais da nossa região. [...] A 
nova universidade trará mais opor-
tunidades de educação e desenvol-
vimento para nossa região”, diz a 
parlamentar.

PAC UNIVERSIDADES
O governo anunciou investi-

mento de R$ 5,5 bilhões, dos quais 
R$ 3,17 bilhões serão utilizados na 
consolidação de universidades, R$ 
600 milhões na expansão das insti-
tuições e outros R$ 1,75 bilhão em 
hospitais universitários.

Convite para Missa de
6º ano de falecimento
de Dirce Tasca Ughi

Há seis anos você partiu, deixando um 
vazio que jamais será preenchido. Sua 
ausência é sentida diariamente, mas seu 
amor e sua dedicação continuam vivos em 
nossos corações. Lembramos com carin-
ho dos momentos de alegria e dos abraços 
calorosos que você nos proporcionou. 
SentimosSentimos falta da sua presença, mas 
somos gratos pelo tempo que tivemos 
juntos, tempo este que foi repleto de amor 

e carinho.
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Cruzadas
Respostas na página 7

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 21

3/doo — sea. 4/flor. 5/tédio. 6/abdome — erosão.
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Sete Erros | Respostas na página 7 Expediente
Circulação: semanal, às sextas-feiras
Endereço: rua 13 de Maio, 877/602 
(L’América Shopping), bairro São 
Bento, Bento Gonçalves
WhatsApp: (54) 3454-1015  
Tiragem: 10.000 exemplares 
Direção: Diogo Zanetti 
Jornalismo: Lucas Marques 
E-mails de contato:
redacao@serranossa.com.br
comercial@serranossa.com.br

Acompanhe on-line:
www.serranossa.com.br
Facebook: SERRANOSSA 
Instagram: jornalserranossa 
Twitter: @serranossa
TikTok: @jornalserranossa

Charge

Luto na Capital do Vinho

Morreu na quinta-feira, 13 de junho, aos 80 anos, o músico ben-
to-gonçalvense Beto Valduga. 

Nascido em 06 de novembro de 1943, o artista trilhou o cami-
nho da música explorando os mais diversos estilos.

Em 1960, aos 17 anos, começou a atuar como músico profis-
sional, e desde então firmou seu nome como um dos mais célebres 
artistas da Capital Brasileira do Vinho.

Ao longo de sua trajetória, se apresentou em Portugal, Itália, 
Uruguai e em dezenas de cidades do Sul do Brasil. Seu repertório 
incluía bossa nova, músicas italianas e latinas, incluindo também 
canções em francês.

A prefeitura da cidade lamentou a morte do artista.
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SHOPPING BENTO 

Sala 01
Sessão Solidária
14:00h – 2D Dublado 
(sábado, domingo)

Bad Boys - Até o Fim
13:40h – 2D Dublado (quinta, 
sexta, terça, quarta)
16:00h – 2D Dublado (quinta, 
sexta, segunda, terça, quarta)
18:30h – 2D Dublado
(quinta, sábado, terça)
18:30h – 2D Legendado (sexta)
21:00h – 2D Dublado 
(sexta, terça)
21:00h – 2D Legendado 
(domingo)

Furiosa: Uma Saga Mad Max
18:10h – 2D Dublado 
(domingo, quarta)
21:00h – 2D Dublado 
(quinta, sábado, segunda)
21:00h – 2D Legendado
(quarta)

Sala 03
Garfield: Fora de Casa
13:40h – 3D Dublado 
(sexta, domingo)
13:40h – 2D Dublado (quinta, 
sábado, segunda, terça, quarta)
16:00h – 3D Dublado 
(quinta, sábado)
16:00h – 2D Dublado (sexta, 
domingo, terça quarta)
18:30h – 2D Dublado 
(sábado, quarta)

Imaculada
18:30h – 2D Dublado (quinta, 
sexta, domingo, segunda, terça)
21:00h – 2D Dublado 
(sexta, domingo, terça, quarta)
21:00h – 2D Legendado 
(quinta, sábado)

L'AMÉRICA

Sala 01

Bad Boys - Até o Fim
13:40h – 2D Dublado (quinta, 
sexta, sábado, domingo, terça, 
quarta)
16:00h – 2D Dublado (quinta, 
sexta, sábado, domingo, terça, 
quarta)
18:30h – 2D Dublado 
(sexta, domingo, quarta)
18:30h – 2D Legendado 
(quinta, sábado, terça)

Planeta dos Macacos
O Reinado
21:00h – 2D Dublado 
(quinta, sábado, domingo)
21:00h – 2D Legendado 
(sexta, quarta)
Sala 02

Sessão Netfar
14:00h – 2D Dublado (quinta)

Garfield: Fora de Casa
13:40h – 3D Dublado (sábado)
13:40h – 2D Dublado (sexta, 
domingo, terça, quarta)
16:00h – 3D Dublado 
(sexta, domingo)
16:00h – 2D Dublado 
(sábado, terça, quarta)
18:30h – 2D Dublado 
(quinta, domingo, terça)

Imaculada
18:30h – 2D Dublado
(sexta, sábado, quarta)
21:00h – 2D Dublado 
(quinta, sexta, sábado, quarta)
21:00h – 2D Legendado 
(domingo, terça)

Cinema - 14/06 a 19/06

Divulgação

AGRADECIMETO

Rozane Guerra, moradora do 40 da Graciema.

agradecimento

Muito obrigada!

Agradecimento pela ponte e a estrada RS-444 ao movi-
mento Unidos por Bento, neste momento representado 
pelo CIC Bento Gonçalves e muitas entidades, colabora-
dores da área técnica de engenharia e arquitetura, tais 
como: Ascon e Aearv, e ao engenheiro Milton Milan coor-
denador das obras.

UNIDOS POR BENTO

  Um exemplo a ser seguido por outras entidades. Muito 
obrigado pelo profissionalismo e dedicação, sendo fundamen-
tais para o sucesso do projeto. Prezados(as), gostaria de ex-
pressar a minha gratidão pelo excelente serviço prestado na 
comunidade do 40 da Graciema, construindo a ponte tão 
necessária para os cidadãos locais e municípios vizinhos. Já 
na RS-444, uma via extremamente importante para todos nós 
da região e, principalmente, para Bento Gonçalves e tantas 
outras cidades e, assim, impulsionam o sucesso coletivo de 
todos, moradores e empreendedores. Aos colaboradores que 
participaram destas obras, engenheiros, arquitetos e tantos 
outros, no qual não podemos deixar de citar que tanto se es-
meraram pela obra que trabalharam ininterruptamente.
 Uma sincera mensagem de agradecimento pelo reconheci-
mento profissional diante do trabalho e toda organização. Isso 
é algo relativamente simples, mas que durará para bons anos 
pela obra super bem construída. Poder contar com uma equipe 
de trabalho engajada eleva os níveis de sucesso. O resultado 
que tivemos no mês de maio e junho (poucos dias), é a prova 
de que uma obra se constrói com grandes profissionais como 
vocês.vocês. Somos gratos por poder contar com profissionais tão 
competentes e dedicados. Estes projetos exigiram muito de 
todos nós. Sei que todos temos nossas questões pessoais e, 
mesmo diante de um projeto tão desafiador, estamos receben-
do uma obra eternizada. Somos gratos ao prefeito Diogo 
Siqueira, que aceitou a ajuda destas instituições sem inter-
ferência deste ou daquele. Em meio a tantos desafios da vida, 
agradeço por cada pedra que será compartilhada por todos.
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ExpoBento inicia contagem regressiva 
com foco na geração de negócios

Em menos de um mês, a Expo-
Bento inicia sua 32ª edição pauta-
da por um desafio representativo: 
fomentar a geração de negócios 
para as mais de 450 marcas exposi-
toras e, por meio desse movimento, 
estimular a recuperação econômi-
ca gaúcha, após o Estado ter sido 
duramente afetado pelas consequ-
ências das enchentes ocorridas no 
mês de maio.

Inicialmente prevista para 
ocorrer em junho, a feira foi adiada 
para ocorrer de 11 a 21 de julho, no 
Parque de Eventos de Bento Gon-
çalves, e será realizada de forma 
conjunta com a 19ª Festa Nacional 
do Vinho, repetindo uma parceria 
bem-sucedida já há três edições 
consecutivas. "Muitos empreendi-
mentos contam com a realização 
da ExpoBento e Fenavinho para 
restabelecer seus negócios, inclu-
sive aqueles que são indiretamen-
te beneficiados pela feira e festa", 
destaca o diretor-geral da 32ª Ex-
poBento, Tiago Casagrande.

Menos de 1 mês

Maior feira 
multissetorial 
de compras e 
entretenimento do 
país é oportunidade 
para mais de
450 marcas 
expositoras

Por espaços temáticos como 
'Moda', 'Indústria e Comércio', 
'Variedades', 'Salão do Imóvel', 
'Automotivo', 'Agricultura Fami-
liar' e 'Praça Gastronômica', entre 
outros, expositores apresentam 
mais de 30 mil produtos, com uma 
movimentação financeira estima-
da em R$ 50 milhões durante os 
onze dias de programação. Uma 
das novidades para a geração de 
negócios é a extensão do horário 
de funcionamento da ExpoBento 
às sextas-feiras: das 14h às 22h30, 
ampliando o tempo de visitação e, 
claro, compras. "Juntas, feira e fes-
ta incentivam a retomada em um 
momento que todos precisam se 
fortalecer para se reerguer, movi-
mentando a matriz econômica, que 
necessita de solidez para contri-
buir com o progresso da sociedade. 
Da mesma forma que estivemos 
juntos em incontáveis ações de so-
lidariedade durante essa calamida-
de, estaremos conectados também 
agora, trabalhando para recuperar 
os prejuízos e reconstruir o que foi 

perdido", destaca Casagrande.
INGRESSO À VENDA
Quem quiser garantir sua pre-

sença de forma antecipada na 32ª 
ExpoBento e 19ª Fenavinho pode 
adquirir seus ingressos. É possível 
fazer a compra por meio do apli-
cativo de mensagens WhatsApp 
'ExpoBento na Palma da mão', pelo 
número 2105-1900. Além de faci-
litar o acesso, a aquisição anteci-
pada é sinônimo de economia. Até 
o dia 10 de julho, os tickets serão 
vendidos por apenas R$ 6, sendo 
válidos tanto para dias de semana 
quanto para finais de semana. Após 
essa data, os preços passam para 
R$ 10 (dias 11, 12, 16,17, 18 e 19 
de julho) e R$ 18 (dias 13, 14, 20 
e 21). No dia 15 de julho a entrada 
é gratuita, dia de passe livre. Me-
nores de 12 anos não pagam para 
acessar a feira.

Outra facilidade ainda dispo-
nível é a aquisição de ingressos em 
lotes promocionais com 100 unida-
des. Para saber mais, entre em con-
tato pelo telefone (54) 2105-1999.

Augusto Tomasi

Saiba reconhecer caso a pessoa 
idosa esteja passando por uma 

situação de violência
Não podemos deixar apenas 

para a família o papel de cuidar 
e de proteger. Esse cuidado deve 
ser papel de toda comunida-
de, inclusive, isso está previs-
to também Estatuto da Pessoa 
Idosa. No dia 15 de junho, é o 
Dia Mundial de Conscientiza-
ção Contra Violência. A data foi 
declarada pela Organização das 
Nações Unidas (ONU).

Como podemos prevenir e 
agir frente a uma situação em 
que o a pessoa idosa está, de al-
guma forma, sendo violentada, 
seja fisicamente ou psicologi-
camente, ou tendo seus direitos 
restritos? A violência é qual-
quer ato de natureza física, psi-
cológica, negligência, abandono, 
em que de forma intencional ou 
não, nós acabamos provocando 
e ameaçando a vida da outra 
pessoa, ou seja, geramos um 
malefício para essa pessoa.

A violência traz consequ-
ências tanto para a saúde física, 
quanto para a saúde emocional 
dos idosos. O fato de uma pes-
soa idosa sofrer maus tratos 
aumenta a chances dessa de 
desenvolver depressão, ansie-
dade e até mesmo declínio 
cognitivo, quando a pessoa 
tem um acometimento e com-
prometimento das suas funções 
cognitivas.

A autonegligência, que é a 
quando a própria pessoa é ne-

gligente com relação a 
si mesma e aos cuidados 
com a própria saúde, bas-
tante comum entre os ido-
sos, em especial que aque-
les que moram sozinhos, 
com uma rede de apoio 
fragilizada, não têm fami-
liares por perto, ou não 
têm um vínculo desenvol-
vido com essa família.

Nós enquanto socie-
dade, temos um papel 
importante e precisamos 
nos comprometer e estar 
atentos para essas situa-
ções, ajudando de alguma 
forma, para garantir o 
cuidado com as nossas 
pessoas idosas.

William Camargo

Andreza Lazzarotto | Psicóloga clínica | CRP 07/37129  
Especializanda em Psicogerontologia



15/06
 15º
27º

Sol o dia todo, sem nuvens no 
céu. Noite de tempo aberto ainda 

sem nuvens.

14/06
13º
29º

16/06
15º

23º
Chuvoso durante 

o dia e à noite.
Sol com muitas nuvens. Pancadas 

de chuva à tarde e à noite.

EDIÇÃO 968
Sexta-feira, 

14 de junho de 2024

Previsão do tempo
Fonte: Climatempo (https://www.climatempo.com.br)

Negócios em vista
32ª ExpoBento entra em modo 
"contagem regressiva"

Geral | 15

SAMU Bento teve papel crucial no resgate 
de vítimas dos deslizamentos de terra

Centenas de atendimentos

Saúde | 4

Divulgação

Vacinas específicas 
para grávidas devem 
ser prioridade 
durante o pré-natal

Saúde | 4

Saúde da mãe e do bebê

A vacina dTpa, por exemplo, é aplicada quase 
exclusivamente em grávidas e deve ser tomada 
em todas as gestações, justamente para 
proteger os recém-nascidos da coqueluche

Processo seletivo do 
Instituto Federal do RS 
ganha novas datas

Educação | 13

Mudanças


